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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Poseen 5 alcaldes 40% de mototaxis  
Cinco presidentes municipales son dueños de mil 443 de las 3 mil 523 unidades de 
mototaxis que circulan en 14 localidades de la entidad, en donde incluso los alcaldes 

expiden recibos de cobro de manera oficial y a nombre del gobierno estatal, pese a que el 
servicio no esta regulado por la ley, según revelan documentos que posee la Comisión de 
Comisiones y Transportes del Congreso del Estado. (El Sol de Puebla) 

 

 
Regentean mototaxis alcaldes de Compromiso por Puebla 
Estalló el escándalo. El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes en el 

Congreso de Puebla, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, reveló la lista de los presidentes 
municipales emanados de la coalición Compromiso por Puebla que están detrás del 

servicio ilegal de mototaxis. (Heraldo) 
   

 

 

Exigen impulso a la exportación 
En la inauguración del XVIII Congreso del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, el 
presidente de este organismo, Valentín Diez Morodo, ofreció apoyo para que Puebla logre 
sus objetivos. (Síntesis) 

  

 

 

Lapidan el tianguis La Piedad; 21 detenidos 

La pugna por el control del tianguis La Piedad llegó a su día más violento desde que 
estalló el conflicto. Un grupo de vándalos armados con piedras y palos causó el terror en 
ese mercado. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Manzanilla envía avalancha de iniciativas  

El gobernador Rafael Moreno Valle enviará al Congreso local una avalancha de 23 

iniciativas para el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, según informó ayer por la 
tarde el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al reunirse con los 
diputados locales de todas las fracciones en Casa Aguayo. (Cambio) 

  

 

 

Deja a ediles 1.3 mdp negocio de mototaxis 
Un negocio de casi un millón 300 mil pesos por cobros irregulares a manos de presidente 

municipales por el pago de ―uso de suelo‖ es una de las aristas del problema de los 
mototaxis que fue revelado ayer por el presidente de la Comisión de Transporte del 
Congreso del estado, Jorge Garcilazo Alcántara. (Milenio) 

  

 

 

Recula Rivera: no dije que Alcalá haya hecho daño patrimonial  
Que siempre no. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que 

siempre no se hizo ninguna acusación directa a Blanca Alcalá Ruiz ni a su gobierno sobre 
un presunto daño patrimonial de mil 984 millones de pesos, sino que sólo fueron 

―presunciones‖ de anomalías por que alcanzaban esa cantidad. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Mejor trato a víctimas de delitos ofrece RMV 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas anunció un fideicomiso para no dejar 
vulnerables o en indefensión a quienes son víctimas de delitos, sobre todo huérfanos y 

viudas. (La Opinión) 
  

 

 

Calla Arredondo ante acusaciones de corrupción 
Carlos Arredondo….‖rehúyo a un debate público al que fue emplazado‖ por el jurista 
Carlos Meza. ―Tampoco Arredondo Contreras desmintió, públicamente, su intención o 
deseo de convertirse en Magistrado del Tribunal Superior de Justicia‖. (Puebla sin 

Fronteras) 
  

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Justicia con apego a la ley 
En Puebla se trabaja sin escatimar esfuerzos para brindar seguridad a los ciudadanos e 
impartir justicia con apego a la ley, así lo informo el gobernador del estado, Rafael 

Moreno Valle Rosas, al inaugurar la ―Jornada Estatal por los Derechos Humanos, 
Prevención del Delito, Atención a Victimas, Servicio a la Comunidad y Acceso Efectivo a la 
Justicia. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Las mega obras están estancadas a un mes de sus primeras piedras  

A casi un mes de que se colocó la primera piedra de la Academia Nacional de Formación y 
Desarrollo Policial así como del distribuidor vial de la autopista México-Puebla y la 
carretera a Santa Ana Chiautempan, las obras no han avanzado y no hay personal que 
labore en cada uno de los predios. (e-consulta) 

  

 

 

Enfrentamiento en La Piedad; culpan a exlíder Marisela Reyes de llevar grupo de 
choque  

Locatarios del tianguis La Piedad fueron atacados la tarde de este jueves por un grupo de 
choque encabezado por su ex líder, Marisela Reyes Rosete, y sus hermanos. Los 
agresores iban armados con palos, piedras, armas de fuego y bombas caseras hechas con 
ácido muriático. (Periódico digital) 

  

 

 

Respalda la UDLAP a Alcalá Ruiz  
El rector de la  Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez 
Bautista,  consideró  que las acusaciones que se le hacen a la ex presidenta municipal, 

Blanca Alcalá Ruiz se deben resolver en los tribunales y no de forma mediática. 

(Contraparte) 
  

 

 

Edil de Cuautlancingo, magnate del “autotransporte”  
Posee 1,200 mototaxis y obtiene jugosas ganancias, pues cada unidad entrega 130 pesos 
por ―cuenta‖, es decir, su ingreso por este negocio es de 5.4 millones mensuales. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Las 20 nuevas iniciativas que Moreno Valle enviará al Congreso de Puebla  

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, presentó a los diputados locales 
las 20 iniciativas que enviará el Ejecutivo para el segundo periodo de sesiones.  Se trata 
de una reforma electoral, la creación del Consejo de la Judicatura y enmiendas la ley de 
Transparencia, entre otras. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Abusan de alcohol los de secundaria 
Según datos recientes, 42 por ciento de los alumnos de secundaria y 12 por ciento de 
primaria consumen bebidas alcohólicas, afirmó el titular de Ssa. (Reforma) 

  
 

 
Temen “carrera” de armamento con narco 
Un grupo de notables conformado por ex presidentes, entre ellos Ernesto Zedillo de 
México, exigieron a la clase política internacional armarse de valor para reconocer que la 
lucha antinarcóticos nunca será ganada a menos que se rompa el tabú de la 
descriminalización. (El Universal) 

  
 

 

Invita Calderón a universitarios a ser parte de la Policía Federal 
El apoyo que se brinda a los estados ―no puede ni debe ser permanente‖, dice. 

Reconstruir imagen de la corporación puede ser un proceso muy largo, acepta. (Milenio)  
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 3 

 
 

 

Hacer de la policía un sacerdocio cívico, insta Calderón 
Después de pedir a la sociedad que ayude a quitar el desprestigio de la policía para 
convertirla en un ―verdadero sacerdocio cívico‖, el presidente Felipe Calderón invitó a los 
jóvenes, en especial a los universitarios, a unirse a las filas de la Policía Federal (PF). (La 

Jornada) 
  
 

 

 
 

Industria, lejos de las metas del PECC 
A un año de cumplirse el tiempo límite del PECC con el que el gobierno mexicano se 
comprometió a reducir 50.7 millones de toneladas de dióxido de carbono, se ha logrado 
un avance de 51% hasta el momento. (El Economista Digital) 

  

 

 

Inseguridad no frena la recuperación: Cordero 
En estos momentos no hay evidencia de que la recuperación económica de México esté 
desacelerándose como consecuencia de la inseguridad, afirmó el secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero. (El Financiero Digital) 

  
 

 

FCH bautiza tarea policial como “sacerdocio cívico” 
El presidente Felipe Calderón invitó a los jóvenes mexicanos, en especial a los 
universitarios, a integrarse a las filas de la Policía Federal y ver en ella una opción de vida 

―de desarrollo profesional, atractiva‖. (Crónica) 
  
 

 

Sin refinería, pero el Sindicato Petrolero ya amarró prestaciones, revela informe 
Aun cuando la obra a casi dos años de que se anunciara la construcción de la Refinería 
Bicentenario en Hidalgo no existe, el sindicato aseguró casas, vialidades, guardería y 
más. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Delincuencia se puede infiltrar en la policía   
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez negó que haya alguna ruptura o estrategia de linchamiento en 
contra de la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz; y aclaró que será la Contraloría y el Órgano de 
Fiscalización Superior, quienes determinen si hay algún daño patrimonial o desvío de recursos por parte de los ex 
funcionarios.  "No ha habido de mi parte, no hay tampoco en el dictamen de entrega-recepción que se aprobó en 
el Cabildo algún señalamiento hacia su persona -Blanca Alcalá- y en segundo lugar, es importante que quede claro 

que no estamos juzgando ni afirmando que hay un daño patrimonial o desvío de recursos", destacó. (Alejandra 
Corona c/foto 07:16)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura-
-con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Niega edil ruptura con Blanca Alcalá  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez negó que haya alguna ruptura o estrategia de linchamiento en 

contra de la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz; y aclaró que será la Contraloría y el Órgano de 
Fiscalización Superior, quienes determinen si hay algún daño patrimonial o desvío de recursos por parte de los ex 
funcionarios. "No ha habido de mi parte, no hay tampoco en el dictamen de entrega-recepción que se aprobó en el 
Cabildo algún señalamiento hacia su persona -Blanca Alcalá- y en segundo lugar, es importante que quede claro 
que no estamos juzgando ni afirmando que hay un daño patrimonial o desvío de recursos", destacó. (Alejandra 
Corona c/foto 07:18)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura-

-con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura--con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura--con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura--con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31047:niega-edil-ruptura--con-blanca-alcala&catid=60:politica&Itemid=121
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INTOLERANCIA  

 Niega Rivera guerra sucia Blanca Alcalá 
Ni ruptura ni linchamiento en contra de la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz ha iniciado el ayuntamiento 
de Puebla dentro del proceso Entrega-Recepción, aseguró el munícipe capitalino Eduardo Rivera Pérez. Asimismo, 
rechazó que las observaciones que se detectaron dentro del proceso entrega-recepción de la administración 
blanquista pretendan dañar a su antecesora, sino que son observaciones que serán ratificadas o anuladas por el 

Órgano Superior de Fiscalización (OFS). El alcalde una vez más defendió el resultado de la revisión del 
documento, al aclarar que en el dictamen final aprobado por unanimidad en el Cabildo no existe un señalamiento 

personal en contra de Alcalá Ruiz, sino conclusiones ―presuntivas‖. (Redacción c/foto 05:17)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74537  

 

 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera confirma errores en el dictamen  
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, confirmó lo adelantado por CAMBIO en el sentido de que el dictamen de 
Entrega-Recepción contenía graves errores aritméticos que elevaban escandalosamente las observaciones de la 

administración de Blanca Alcalá Ruiz.  Del mismo modo indicó que, salvo las declaraciones de los regidores del 
PRI, no hay ninguna información que conste que el dictamen haya sido alterado, del mismo modo reiteró que el 
proceso no tiene ninguna intención de linchamiento político en contra de Blanca Alcalá o su administración. (Luz 
Elena Sánchez s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-lalo-rivera-confirma-errores-en-el-

dictamen.php 
 

CAMBIO 

 Justifica Rivera su viaje religioso 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que este día viajará a Osma España a la beatificación de 

Juan de Palafox y Mendoza, no obstante, puntualizó que su visita no es con fines religiosos sino es un encuentro 
de carácter oficial con las autoridades de ese país.  Ante las críticas por la visita puntualizó que se tiene un 
programa de actividades concretas a favor de la capital poblana que ayudarán a su presencia nacional e 
internacional: ―Son dos cosas distintas, don Juan de Palafox y Mendoza, independientemente de que haya un 
evento religioso, fue virrey y fue diputado, es decir, no solamente se acude a un evento de tipo religioso pues la 
agenda contempla un carácter oficial‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:22)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-justifica-rivera-su-viaje-
religioso.php 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niega Rivera Pérez linchamiento político contra Blanca Alcalá 
No existe una estrategia de linchamiento en contra de la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, aseguró este jueves el 
edil Eduardo Rivera Pérez, quien reiteró su respeto hacia la priísta, descartó una posible ruptura y sostuvo que 
será la Controlaría Municipal y el Órgano de Fiscalización Superior quienes determinen si hay o no procedimientos 

contra ex funcionarios. En entrevista, Rivera Pérez señaló que no tenía conocimiento de las declaraciones 
realizadas por la ex munícipe en el sentido de que no descarta cierto revanchismo político, aunque se dijo 
tranquila y aseveró que resolverá cada una de las observaciones que se atribuyen a su gestión en el dictamen de 
entrega-recepción de la Comuna. (Pía Pineda Lara s/foto 04:50)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10085:niega-rivera-pérez-linchamiento-
político-contra-blanca-alcalá&Itemid=332 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74537%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-lalo-rivera-confirma-errores-en-el-dictamen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-lalo-rivera-confirma-errores-en-el-dictamen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-justifica-rivera-su-viaje-religioso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-justifica-rivera-su-viaje-religioso.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Que el viaje a España sea evaluado cuando se conozcan los resultados, pide Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se suma a los políticos que viajarán este viernes a la 
ciudad de Osma, España, para ser testigos de la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. La mañana de este 
jueves, el munícipe justificó su viaje precisando que no solo se acude a un asunto de carácter religioso sino 
oficial, y que además aprovechará su estancia en Europa para tramitar un donativo de 40 mil euros por parte del 

Ayuntamiento de Barcelona para proyectos familiares, así como firmar el convenio de hermanamiento entre Osma 
y Puebla para promover el turismo; de igual manera, visitará el Senado español y se reunirá con directivos del 
club de fútbol Real Madrid con la intención de instalar escuelas de esa institución deportiva en zonas marginadas 

de la capital poblana. (Alejandra Bautista c/foto 04:52) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132604:que-el-viaje-a-españa-
sea-evaluado-cuando-se-conozcan-los-resultados-pide-eduardo-rivera&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera admite que dictamen fue modificado pero afirma que sólo para „corregirlo‟ 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez reconoció que la hoja 20 del dictamen aprobado en sesión ordinaria 
de Cabildo fue ―corregido‖ con el propósito de modificar la cifra que se asentó incorrectamente de 439 millones 
por 4.3 millones. Y aunque desconoció el primer dictamen aprobado en la Comisión Transitoria de Entrega 
Recepción presidida por Pedro Gutiérrez Varela, en el que las rubricas de los regidores aparecen de forma 

horizontal, señaló que las comisiones pueden realizar los cambios que consideren pertinentes a los documentos 
mientras éstos no sean aprobados por cabildo. (Erika López Sánchez c/foto 04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132583:eduardo-rivera-admite-
que-dictamen-fue-modificado-pero-afirma-que-sólo-para-‗corregirlo‘&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Desarrollo económico, detonante del progreso: Rivera 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la inauguración del XVIII Congreso del Comercio Exterior 
Mexicano que se desarrollará los próximos tres días en la ciudad, donde invitó a los empresarios a evaluar las 
ventajas competitivas que ofrece la capital poblana y zona metropolitana para considerarla en los planes de 
crecimiento de las compañías que representan. En su mensaje el Alcalde poblano definió al impulso económico 
como el detonante del progreso en las ciudades y a la unidad entre el sector empresarial y el gobierno como la 
pieza fundamental para promover el desarrollo integral de los ciudadanos a través de la generación de 
oportunidades. (Redacción s/foto 04:53)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105834&articulo=Desarrollo%20económico,%20detonante%20
del%20progreso:%20Rivera%20</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera se suma a la peregrinación a España el edil 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, confirmó que se va de viaje a España a la canonización de Juan de 
Palafox y Mendoza. Su justificación es que no es la única autoridad de Puebla que ha salido al extranjero, pues 
señaló que lo han hecho sus antecesores, inclusive de otras ciudades del país. Entrevistado luego su participación 
en la inauguración del COMCE, el alcalde manifestó que esta misma tarde viajaría a la Ciudad de México, para 
iniciar con la travesía, para llegar este viernes a Barcelona, para después llegar a la catedral de Osma en Soria, 
donde estará hasta el lunes próximo. (Valeria Baldo Cruz c/foto 04:54)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-Eduardo-Rivera-se-
suma-a-la-peregrinacion-a-Espana-el-edil&id_noticia=37226 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 6 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se suma a la peregrinación a España el edil Eduardo Rivera 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que se va de viaje a España, a la canonización de Juan de 
Palafox y Mendoza. Su justificación es que no es la única autoridad de Puebla que ha salido al extranjero, pues 
señaló que lo han hecho sus antecesores, inclusive de otras ciudades del país. Entrevistado luego su participación 
en la inauguración del COMCE, el alcalde manifestó que esta misma tarde viajaría a la Ciudad de México, para 

iniciar con la travesía, para llegar este viernes a Barcelona, para después llegar a la catedral de Osma en Soria, 
donde estará hasta el lunes próximo. (Valeria Baldo Cruz c/foto 04:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-suma-a-la-peregrinacion-a-
Espana-el-edil-Eduardo-Rivera&id=37223 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Rivera Pérez se va hoy a España 
Hoy por la noche sale el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez con rumbo al viejo continente, llegando este 
viernes, día en el que tiene una reunión privada en España. La reunión de este viernes será para lograr un 
hermanamiento para la capital poblana, acto seguido acudirá a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, que 

se celebrará en la catedral de Burgo de Osma. Rivera Pérez, además de estas dos actividades tiene programada 
una tercera que se realizará el día lunes en Madrid con un equipo de futbol y lograr que los talentos poblanos 
tengan oportunidades en el extranjero. (Dafne Arredondo c/foto 04:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-se-va-hoy-a-Espana&id=20152 
    

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Renuncia Rodolfo Rondero Pacheco a Dirección de Obras del ayuntamiento 
El ayuntamiento de Puebla a través de un comunicado de prensa confirmó la salida de Rodolfo Rondero Pacheco 

como director de Obras Públicas de la dependencia del ramo y que encabeza  Felipe Velázquez Gutiérrez. De 
acuerdo a la información difundida por la Coordinación de Comunicación Social de la comuna, Rondero Pacheco 
fue quien por motivos personales, renunció a la dirección que hasta hoy ocupó en la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública del Municipio (Seduop). El comunicado enviado vía electrónica, cita además que la dimisión 
del exfuncionario municipal fue aprobada por el edil capitalino Eduardo Rivera Pérez con la finalidad mejorar las 
estrategias y procesos en materia de obra para la Angelópolis. (Redacción s/foto 05:14)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94888/Renuncia-Rodolfo-Rondero-Pacheco-a-Direccion-de 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Exigen naranjitas mejoras laborales 
Cerca de 900 trabajadores de las áreas de Servicios Públicos y Limpia realizaron desde muy temprano por la 
mañana de ayer un paro de labores, en protesta por la falta de dotación de equipo básico para el desempeño de 
su trabajo. Los inconformes se arremolinaron a las afueras de las diferentes instalaciones de las dependencias 
municipales esperando la respuesta de los funcionarios a sus peticiones. Clara Ortiz Ramos, secretaria de Trabajo 

y Conflicto del Sindicato de Trabajadores de la Comuna denunció que a cuatro meses de haber iniciado la 
administración no se han entregado uniformes, guantes, botes, cuerdas, materiales y herramientas; asimismo, 
destacó que aún cuando han solicitado estos equipos, los funcionarios encargados de las diferentes dependencias 
no han dado respuesta. (Alejandro Camacho c/foto 05:15)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74540  

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74540%20
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INTOLERANCIA  

 Se excede Luis Ernesto Derbez, dice Gutiérrez 
Tras el ―espaldarazo‖ del rector de la Universidad de las Américas (UDLA), Luis Ernesto Derbez a la expresidenta 
municipal Blanca Alcalá Ruiz, el regidor del Partido Acción Nacional (PAN) Pedro Gutiérrez, cuestionó el apoyo de 
una institución tan seria de un caso no juzgado. Además, señaló en entrevista para Intolerancia Diario que la cena 
ofrecida a la priista es muy ―casual‖, sobre todo en los momentos difíciles en los que se encuentra Alcalá Ruiz. ―Es 
un evento que se hace casualmente en el momento más álgido en torno a las observaciones y pendientes (…) Me 
parece que en política no hay coincidencias, eso es claro, por lo tanto que salga a manifestarse con el respaldo de 

una institución no es coincidencia. (Jorge Castillo c/foto 05:16)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74538 

 

 
 
CAMBIO 

 Confirman destitución del director de Obras 
Como lo adelantó CAMBIO, Rodolfo Rondero Pacheco fue destituido de la Dirección de Obras Públicas del 
Ayuntamiento de Puebla, pues a través de un comunicado de prensa se hizo oficial su salida y, aunque en éste se 
aseguró que se debió a motivos personales, fuentes cercanas a esta casa editorial aseguraron que se debió a 
roces con el secretario de Obras, Felipe Velásquez Gutiérrez.  En el comunicado se asegura que la renuncia del 

ahora exfuncionario se aceptó con la finalidad de mejorar las estrategias y procesos en materia de obras en la 
ciudad, no obstante, ayer CAMBIO señaló que el funcionario fue despedido debido a problemas de índole personal 
con Velásquez Gutiérrez, pues mostraba actitudes insubordinadas y emprendió la asignación discrecional de 29 
obras. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:20)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-confirman-destituci-n-del-director-

de-obras.php 
 

 
CAMBIO 

 Empleados de Servicios Públicos paran labores 
Después del paro laboral que realizaron alrededor de 600 trabajadores del área de Servicios Públicos del 
Ayuntamiento de Puebla para exigir al alcalde Eduardo Rivera que les otorgue uniformes y material para que 
realicen sus funciones, Israel Pacheco Velázquez, líder del sindicato, informó que se llegó a un acuerdo con la 
administración en el que se fijó como plazo una semana para que se cumplan con las peticiones, de lo contrario, 
anunció que se iniciará con un paro total de labores. Puntualizó que el movimiento tenía la intención de garantizar 
el mejor equipo y los mejores uniformes para los trabajadores, pues su falta repercute en un bajo rendimiento y 

pone en riesgo su integridad física. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:21)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-empleados-de-servicios-p-blicos-
paran-labores.php 

 

 
 

MILENIO  

 Las Naranjitas paran labores 
Alrededor de 600 personas adscritas a la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos realizaron un paro de 

labores por espacio de tres horas y media, para exigir que el gobierno renueve su equipo de trabajo. El líder del 
sindicato del ayuntamiento, Israel Pacheco Velásquez, afirmó que la carencia de estos utensilios deriva en peligro 
de accidentes laborales; igualmente, sentenció que esta situación merma considerablemente el rendimiento del 
personal. Detalló que las áreas involucradas en la protesta fueron Maquinaria Pesada, Panteón Municipal, 
Alumbrado Público, Parques y Jardines, y Antirrábico, quienes se manifestaron frente a la Dirección de Servicios 
Públicos. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8969036  
 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74538
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-confirman-destituci-n-del-director-de-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-confirman-destituci-n-del-director-de-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-empleados-de-servicios-p-blicos-paran-labores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-030611-luz-empleados-de-servicios-p-blicos-paran-labores.php
http://impreso.milenio.com/node/8969036
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MILENIO  

 Aceptan renuncia de Rondero; se va de Obras Públicas 
Por motivos personales Rodolfo Rondero Pacheco presentó su renuncia al cargo de director de Obras Públicas y 
será el titular de la Seduop, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien asuma por el momento dicha responsabilidad Estos 
cambios no retrasarán ni perjudicarán los proyectos establecidos para la mejora en materia de infraestructura 

urbana y obra pública en el Municipio La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Municipio (Seduop) 
informó que con la finalidad de mejorar las estrategias y procesos en materia de obras en la ciudad, aceptó la 
renuncia que por motivos personales presentó Rodolfo Rondero Pacheco, quien hasta el día de hoy se venía 
desempeñando como director de Obras Públicas de esta dependencia. (Redacción s/foto 05:50)  
http://impreso.milenio.com/node/8969066  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Renuncia Rodolfo Rondero a la Dirección de Obras del Ayuntamiento 
Por ―motivos personales‖, Rodolfo Rondero Pacheco presentó su renuncia al cargo de Director de Obras Públicas y 

será el titular de la Seduop, Felipe Velázquez Gutiérrez quien asuma por el momento dicha responsabilidad. El 
pasado 20 de mayo e-consulta informó que los retrasos en la integración de expedientes y en la ejecución del 
programa de pavimentación de Mil Calles, habrían sido los motivos para la salida del funcionario desde esa misma 
semana. Sin embargo el alcalde Eduardo Rivera y el titular de la Seduop, Felipe Velázquez, insistieron en señalar 
que el funcionario aún seguía en la administración. (Redacción s/foto 04:50)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10091:renuncia-rodolfo-rondero-a-
la-dirección-de-obras-del-ayuntamiento&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Doger busca fama mediática al cuestionar dictamen de Entrega-Recepción‟: Zurita 
El regidor panista Jaime Zurita García criticó a Enrique Doger Guerrero por buscar fama mediática al cuestionar el 
trabajo de los regidores del Ayuntamiento de Puebla, así como los resultados asentados en el dictamen de 
entrega-recepción que integró la comisión transitoria. Doger Guerrero, un día antes, dijo que los regidores 
panistas mienten y reprobó su actuar en el ayuntamiento de Puebla porque los errores integrados al acta de 

entrega recepción  evidencian el ―dolo‖ con el que se está juzgando el actuar de la ex presidenta municipal, 
Blanca Alcalá Ruiz. En respuesta, el regidor del PAN consideró que el tema de la entrega recepción debe ser 
abordado con mesura porque los plazos ya se agotaron y ahora toca el turno al Órgano de Fiscalización Superior 
determinar si hubo daño patrimonial y fincar responsabilidades administrativas. (Erika López Sánchez c/foto 
04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132600:‗doger-busca-fama-
mediática-al-cuestionar-dictamen-de-entrega-recepción‘-zurita&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Avanza la limpieza y saneamiento del Río Atoyac, se colocará trampa para basura 
En estos tres meses que se ha estado trabajando en la limpieza y saneamiento del Río Atoyac  se han encontrado 
desde llantas hasta violines destacó la secretaria de sustentabilidad y medio ambiente, Amy Camacho, quien 
señaló que en estos días se colocarán a los largo de cinco kilómetros de trampas para impedir que los derechos 
sigan  corriendo por el cauce de éste. La funcionaria dijo que en lo que va de esta administración se han hecho 
trabajos manuales en la limpieza del mismo a los que se ha sumado la sociedad poblana a través de diversas 

jornadas ciudadanas. (Julio César Morales c/foto 04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132578:avanza-la-limpieza-y-
saneamiento-del-río-atoyac-se-colocará-trampa-para-basura&Itemid=534 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8969066
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10091:renuncia-rodolfo-rondero-a-la-dirección-de-obras-del-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10091:renuncia-rodolfo-rondero-a-la-dirección-de-obras-del-ayuntamiento&Itemid=332
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 A golpes se disputan comerciantes y porros el mercado La Piedad 
Varios sujetos heridos y detenidos por la Policía Municipal, es el saldo del enfrentamiento entre un grupo de 
comerciantes y uno de porros (grupo de choques), este día en las inmediaciones del mercado La Piedad. Cabe 
recordar que esa zona se ha visto en diversos conflictos por la disputa del control y cobro de las cuotas de los 

comerciantes, situación que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez no ha podido controlar. (Redacción c/foto 04:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--A-golpes-se-disputan-
comerciantes-y-porros-el-mercado-La-Piedad-&id=37222 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rondero Pacheco deja la dirección de Obras Públicas municipal  

Por motivos personales Rodolfo Rondero Pacheco presentó su renuncia al cargo de Director de Obras Públicas y 
será el titular de la SEDUOP, Felipe Velázquez Gutiérrez quien asuma por el momento dicha responsabilidad. La 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Municipio (SEDUOP) informó que con la finalidad de mejorar 
las estrategias y procesos en materia de obras en la ciudad, aceptó la renuncia que por motivos personales 
presentó el Arq. Rodolfo Rondero Pacheco, quien hasta el día de hoy se venía desempeñando como Director de 
Obras Públicas de esta dependencia. (Redacción s/foto 04:55) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13555:rondero-pacheco-deja-la-

dirección-de-obras-públicas-municipal&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Pide Lastiri mesura a quienes desprestigian a ex alcaldesa  
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Juan Carlos Lastiri Quirós, 

confía en que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) no se convierta en un garrote político utilizado en contra 
de sujetos de revisión emanados de las filas de su partido político. Lo anterior lo expuso al pedir mesura a los 
diversos actores políticos que se han dedicado a desprestigiar la imagen de la ex presidenta municipal de Puebla 
Blanca Alcalá Ruiz, pues dijo que se deben evitar las calificaciones cuando aún no hay un dictamen oficial sobre 
sus cuentas públicas. (Fabiola Reynoso c/foto 07:17) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31046:pide-lastiri-
mesura-a-quienes--desprestigian-a-ex-alcaldesa&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide Huepa una consulta para poder resolver conflicto entre Puebla y Cholula 
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, aseveró que si es posible pedirá al Congreso del 

estado que se realice una Consulta Ciudadana en el territorio en disputa con la capital poblana, para definir los 
límites territoriales entre ambos municipios. En entrevista, el alcalde panista informó que en el transcurso de la 
semana se reunió con el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, un representante del gobierno del estado, además 
del presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, para definir las 
acciones a seguir. (Yadira Llaven s/foto 05:41)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pue408.php  

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13555:rondero-pacheco-deja-la-dirección-de-obras-públicas-municipal&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13555:rondero-pacheco-deja-la-dirección-de-obras-públicas-municipal&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31046:pide-lastiri-mesura-a-quienes--desprestigian-a-ex-alcaldesa&catid=60:politica&Itemid=121%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31046:pide-lastiri-mesura-a-quienes--desprestigian-a-ex-alcaldesa&catid=60:politica&Itemid=121%20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pue408.php
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E-CONSULTA 

 Detienen a 21 personas por gresca en el tianguis de La Piedad 
Un total de 21 personas detenidas, uno de ellos por portación de arma blanca y lanzar piedras a los comercios del 
tianguis La Piedad, fue el resultado de la gresca que se desató al interior del recinto cuando un grupo de 60 
personas se presentaron para agredir a los integrantes de la nueva mesa directiva. Cerca del mediodía el grupo 

de choque identificado con la depuesta líder, Marisela Reyes Rosete, se presentó para provocar a los comerciantes 
que se encontraban en el tianguis La Piedad reunidos con Fabiola Ábrego Flores. (Pía Pineda Lara s/foto 04:50) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10078:detienen-a-21-personas-por-

gresca-en-el-tianguis-de-la-piedad&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ataque a Alcalá, enmarcado en el proceso electoral para senaduría: Politólogo, Buap 
Los ataques a la expresidenta municipal, Blanca Alcalá están totalmente enmarcados en el proceso electoral 2012 
para la senaduría y en él está envuelto de la misma manera fuego amigo como enemigo, aseguró el politólogo e 
investigador de la BUAP, René Valdivieso Sandoval. El académico destacó que es evidente que existe un interés 
por restar capital político a la expresidenta y ―por no dejarla llegar fuerte al periodo de decisión de candidatos‖. 
(Verónica Aburto c/foto 04:52)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132565:ataque-a-alcalá-
enmarcado-en-el-proceso-electoral-para-senaduría-politólogo-buap&Itemid=539 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Zacapela en La Piedad; 21 detenidos 
Comerciantes del Tianguis de La Piedad fueron atacados la tarde de este jueves por un grupo de choque 
encabezado por su ex líder, Maricela Reyes Rosete y sus hermanos que con palos, piedras, armas de fuego y 

bombas caseras hechas con ácido muriático, intentaron desalojar a los comerciantes. Información de la secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal reporta dos disparos de arma de fuego y envases de plástico y flotadores 
con ácido muriático, el cual cuando se combina con papel aluminio explota. La dependencia también informó que el 
saldo extraoficial hasta el momento es de 21 personas detenidas y tres más que recibieron atención de 
paramédicos por crisis nerviosa. No hubo lesionados. (Redacción s/foto 04:53)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105837&articulo=Zacapela%20en%20La%20Piedad;%2021%20
detenidos 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla será el primero en usar crédito tramitado por RMV 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, Lauro Sánchez López, dio a conocer que sería el 
Ayuntamiento de Puebla el primero en hacer uso de la  línea de crédito tramitada por el gobernador Rafael 
Moreno Valle; esto al aprobar un préstamo de 200 millones de pesos. Indicó que están haciendo uso de la 

autorización que el Congreso dio hace unos meses y por ello están recurriendo a dicha facultad, de ahí que en 
primera instancia corresponde al cabildo constatar, ver y corroborar en qué se van a utilizar esos recursos. 
(Redacción s/foto 04:56) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13554:ayuntamiento-de-puebla-
será-el-primero-en-usar-crédito-tramitado-por-rmv&Itemid=125 
 

 
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13554:ayuntamiento-de-puebla-será-el-primero-en-usar-crédito-tramitado-por-rmv&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13554:ayuntamiento-de-puebla-será-el-primero-en-usar-crédito-tramitado-por-rmv&Itemid=125
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CINCO RADIO 

 21 Detenidos Saldo de Zafarrancho en la Piedad, no Hay Lesionados 
Tras el Zafarrancho entre locatarios de la Piedad y un grupo de choque que según versiones de comerciantes fue 
contratado por la ex líder Marisela Reyes Rosete para agredirlos con piedras, palos, Cuchillos  e inclusive un arma 
de fuego, la cual fue detonada, se aseguraron 12 personas. Al respecto, Fabiola Abrego Flores, líder provisional 
del Bazar ―La Piedad‖ aseguró que fue a la una de la tarde cuando hombres armados arribaron al tianguis para 

apedrear las cortinas de los locales, donde se encontraban mujeres embarazas y niños trabajando. (Marco Fierro 
c/foto 04:58) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/12-detenidos-saldo-de-zafarrancho-en-la-piedad-no-hay-lesionados/ 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayuntamiento de Puebla, entre ellos las naranjitas, quienes solicitaban mejores herramientas de trabajo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Ayer por la noche sale el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez con rumbo al viejo continente, 
llegando este viernes, día en el que tiene una reunión privada en España. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se suma a los políticos que viajarán este 

viernes a la ciudad de Osma, España, para ser testigos de la beatificación de Juan de Palafox y 
Mendoza. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Hasta ahora 40 de 400 elementos han sido dados de baja por reprobar exámenes de confianza que se 

aplicaron desde el iniciose la administración; así lo señalo el secretario de Seguridad Pública Municipal 
Amadeo Lara Terrón. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ni ruptura ni linchamiento en contra de la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz ha iniciado el 
ayuntamiento de Puebla dentro del proceso Entrega-Recepción, aseguró el munícipe capitalino Eduardo 
Rivera Pérez. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que este día viajará a Osma España a la 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/12-detenidos-saldo-de-zafarrancho-en-la-piedad-no-hay-lesionados/
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 12 

beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, no obstante, puntualizó que su visita no es con fines 
religiosos sino es un encuentro de carácter oficial con las autoridades de ese país.   

 El ayuntamiento de Puebla a través de un comunicado de prensa confirmó la salida de Rodolfo Rondero 
Pacheco como director de Obras Públicas de la dependencia del ramo y que encabeza  Felipe Velázquez 

Gutiérrez. 
 Un total de 21 personas detenidas, uno de ellos por portación de arma blanca y lanzar piedras a los 

comercios del tianguis La Piedad, fue el resultado de la gresca que se desató al interior del recinto 
cuando un grupo de 60 personas se presentaron para agredir a los integrantes de la nueva mesa 
directiva.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Por espacio de tres horas  trabajadores sindicalizados  del ayuntamiento de Puebla en las áreas de 
maquinaria pesada, panteón municipal, alumbrado publico parques y jardines realizaron un paro de 

labores con el fin de exigir a la autoridad municipal nuevos uniformes y herramientas optimas  de 
trabajo, así lo revela el líder de los trabajadores Israel Pacheco. 

 Una vez más se desato la violencia en el bazar de la piedad cuando un grupo de choque se enfrento a 
golpes con locatarios  de lugar por lo que fue necesaria la intervención de la policía  quienes detuvieron 
a 21 personas implicadas en estos actos  

 El alcalde de Puebla  Eduardo Rivera confirmo que viajara a España para asistir a la beatificación  de 

Juan  de Palafox y Mendoza además de que tendrá reuniones con autoridades  inversionistas para 
promocionar la capital tras referir  que desconoce si hubo alteraciones en el dictamen  del proceso de 
entrega recepción aprobado por su mismo cabildo. 

 La Contraloría municipal aun no ha sido notificada por el cabildo sobre la observaciones  de 

irregularidad  que se dictaron de la pasada administración municipal, ni se le ha informado de la lista  
de funcionarios que deberán  ser llamados a comparecer  así lo revelo el titular de esta área Santiago 
Martínez Sánchez 

 El día de ayer se hizo oficial la renuncia de Rodolfo Rondero Pacheco   de la dirección de obras de 
Secretaria de Gestión de obras y gestión urbana  del municipio de Puebla a través de un comunicado el 
ayuntamiento argumento que la separación del cargo se debió a motivos personales  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Una vez más, la violencia se desató al interior del tianguis La Piedad. Un grupo de personas lanzaron 

disparos e ingresaron al inmueble arrojando piedras, palos, fierros y bombas de fabricación casera  a 
quienes comerciaban en su interior 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Impulsa RMV exportación de productos del campo   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ofreció a los integrantes del Comce (Consejo Empresarial Mexicano de 
Comercio Exterior) certeza, simplificación de trámites, generación de infraestructura, seguridad y educación de 
calidad, para intervenir en el estado de Puebla. Al encabezar la inauguración del XVIII Comce, que se realiza 
desde ayer en el Centro Expositor de la ciudad de Puebla, en el que el sector privado de varios países discuten los 

temas de competitividad e innovación, la administración estatal aprovecho, a través de la Secretaria de Desarrollo 
Rural, para firmar un convenio con ese organismo, para impulsar las exportaciones de productos del campo. (Ivan 
Tirzo Pág.  c/foto 13A) 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Cancelará IEE registro al Panal en Tlaola   
Los integrantes de los tres consejos municipales están impedidos por el Código Electoral para contender en las 
elecciones extraordinarias que se celebraran el 3 de julio, sentencio el presidente del Instituto Electoral del Estado 
(IEE), Jorge Sánchez Morales, luego de que el Panal registro al priista Oscar Cazares Morgado como su candidato 
a la alcaldía de Tlaola, de donde también fue asignado como parte del Consejo Municipal. (Cirilo Calderón c/foto 

Pág. 2A) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Justifica RMV incremento de índices de inseguridad   
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, refrendó los señalamientos que hizo el secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, en el sentido de que hay presencia de grupos delictivos en el estado y que los cuerpos 

policiacos requieren mayor capacitación. Sin embargo, el mandatario poblano aseguró que el actual gobierno 
trabaja adecuadamente para resarcir la situación y justificó que el aumento a los índices de inseguridad se debe a 
la colindancia con estados como Veracruz, Morelos y Oaxaca, que se han visto rebasados por la delincuencia.  En 
entrevista, el gobernador poblano dijo que el Poder Judicial, así como la propia ciudadanía son corresponsables del 
tema, y exhortó a éstos a trabajar para que la inseguridad no se respire en Puebla de manera definitiva. (Pablo 
Santiago c/foto 07:14) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31048:justifica-rmv-
incremento--de-indices-de-inseguridad&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

SINTESIS 

 Dialogan manifestantes en contra de mototaxis con diputado 
La manifestación a las afueras del Congreso del Estado fue recibida por el diputado Héctor Alonso, quien durante 
varios minutos sostuvo dialogo con los miembros de la Comisión Coordinadora del Transporte Público y Mercantil, 
quienes exigen el retiro del servicio de mototaxis en Puebla. La proliferación de esta modalidad de servicio público 
se ha apoderado de gran parte de los municipios del estado de Puebla. (Redacción s/foto 05:14)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94865/Dialogan-manifestantes-en-contra-de-mototaxis 
 

SINTESIS 

 Abaid Kury pide a sus homólogos no 'contaminar con política tareas legislativas' 
El presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, Elías Abaid Kury, hizo un llamado a sus homólogos 
para que el proceso electoral de 2012 no contamine las tareas del poder Legislativo. Y es que en la sesión del 
jueves, el priista Enrique Doger Guerrero y el panista, Juan Carlos Espina Von Roerich Quintana, tuvieron una 
discusión verbal precisamente por la competencia política del próximo año, violando el acuerdo legislativo que 

firmaron recientemente teniendo como testigo de honor al gobernador del estado. (Elizabeth Cervantes s/foto 

05:14)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94860/Abaid-Kury-pide-a-sus-homologos-no-contaminar 

 

 
 

CAMBIO 

 Se reúnen Mondragón y José Juan Espinosa 

Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal de Acción Nacional, ratificó a Efrén Juvencio Pastrana como 
líder del partido en Tehuacán e insistió en que la asamblea para la renovación de la dirigencia y la elección de los 
candidatos a consejeros no se llevó a cabo.  Entrevistado al reunirse con su correligionario de Convergencia, José 
Juan Espinosa Torres, el líder panista lamentó que los morenovallistas insistan en que la asamblea en Tehuacán sí 
se llevó a cabo e, incluso, quieran que se tomen en cuenta sus seis candidatos.  (Viridiana Lozano s/foto 05:23) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-se-re-nen-mondrag-n-y-jos-juan-

espinosa.php  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31048:justifica-rmv-incremento--de-indices-de-inseguridad&catid=54:general&Itemid=26%20
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=31048:justifica-rmv-incremento--de-indices-de-inseguridad&catid=54:general&Itemid=26%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-se-re-nen-mondrag-n-y-jos-juan-espinosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-se-re-nen-mondrag-n-y-jos-juan-espinosa.php
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CAMBIO 

 Pablo Rodríguez irá a España a la beatificación 
Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, asistirá a la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en Osma, España en representación del gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle, lo cual será aprovechado por el funcionario estatal para tener un encuentro con representantes de 
Pro-México en el país ibérico y empresarios de Madrid para atraer inversiones.  Pablo Rodríguez explicó que 
buscará atraer inversionistas de los sectores de metalmecánica y de generación de energías alternativas, ya que 

de este último ramo Puebla tiene infraestructura en Tecamachalco y en la Mixteca en los límites con Oaxaca.  
(Osvaldo Macuil s/foto 05:25)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-pablo-rodr-guez-ir-a-espa-a-a-la-

beatificaci-n.php 
 

CAMBIO 

 Aplica gobierno seguro de desastres en campo 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Pedro Adalberto González Hernández informó que desde el pasado 
miércoles el gobierno del estado aplicó el seguro contra desastres de campo, por lo que los campesinos que 
sufrieron afectaciones en sus cosechas recibirán un monto máximo de mil 100 pesos por hectárea.  ―El día de 
ayer (miércoles) se activó el recurso y se tienen aseguradas más de 600 mil hectáreas, el monto máximo es mil 

100 pesos por hectárea, es en lo que se apoyaría‖. (Elvia García s/foto 05:26)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-aplica-gobierno-seguro-de-
desastres-en-campo.php 
 

CAMBIO 

 “Instalará gobierno estatal la Comisión de Bioética” 
En el marco de la séptima Reunión Regional de Comisiones Estatales de Bioética, el subsecretario de Salud, 

Ignacio Villaseñor Ruiz, señaló que es de vital importancia utilizar las innovaciones en materia de biología, el 
conocimiento médico y la biotecnología a favor de los derechos humanos de los pacientes y el respeto a su 
dignidad, en apego a los lineamientos nacionales.  (Elvia García s/foto 05:27)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-instalar-gobierno-estatal-la-comisi-

n-de-bio-tica.php 
 

CAMBIO 

 Presume RMV superávit en balanza comercial de Puebla 
―Puebla registra un superávit en su balanza comercial al exportar 8 mil 334 millones de dólares, mientras las 

exportaciones suman 2 mil 24 millones de dólares‖, presumió Rafael Moreno Valle durante la inauguración del la 
decimoctava edición del Congreso del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Investigación y Tecnología 
(Comce), en donde resaltó que es necesario dar un mayor impulso a las exportaciones del campo para elevar la 
productividad del sector. Tras enumerar las acciones que se han realizado durante los más de tres meses de su 
administración, Moreno Valle expuso que para elevar las exportaciones poblanas el campo es uno de los nichos 
importantes para conseguirlo, lo cual se puede lograr a través de esquemas de agricultura por contrato para 

asegurar que el cien por ciento de las cosechas se venderán. (Osvaldo Macuil s/foto 05:28)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-presume-rmv-super-vit-en-
balanza-comercial-de-puebla.php 
 

CAMBIO 

 Iniciativa de transparencia priista, de última generación 
El PRI es ―candil de la calle y oscuridad de su casa‖. Cuando presidieron el gobierno estatal, los diputados del 
tricolor fueron los principales obstaculizadores de la transparencia y el acceso a la información pública y, hoy, 
presentan una iniciativa de última generación en la materia que, incluso, tiene mayores alcances que la Ley 
Federal de Transparencia y Acceso a la Información.  La iniciativa presentada en el Congreso local por el priista 
Lauro Sánchez -ex coordinador de asesores de Mario Marín- incluye el tan peleado concepto de la afirmativa ficta, 

la consulta directa, la prueba de daño y la reserva de información hasta por siete años, bajo argumentación 
jurídica y con evidencias de la reserva.  (Selene Ríos s/foto 05:29)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-iniciativa-de-transparencia-priista-
de-ltima-generaci-n.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-pablo-rodr-guez-ir-a-espa-a-a-la-beatificaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-pablo-rodr-guez-ir-a-espa-a-a-la-beatificaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-aplica-gobierno-seguro-de-desastres-en-campo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-aplica-gobierno-seguro-de-desastres-en-campo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-instalar-gobierno-estatal-la-comisi-n-de-bio-tica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-elv-instalar-gobierno-estatal-la-comisi-n-de-bio-tica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-presume-rmv-super-vit-en-balanza-comercial-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-osv-presume-rmv-super-vit-en-balanza-comercial-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-iniciativa-de-transparencia-priista-de-ltima-generaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-iniciativa-de-transparencia-priista-de-ltima-generaci-n.php
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CAMBIO 

 Pierde Edgar Nava la concesión de licencias 
 El debacle de las empresas marinistas que dominaron en el sexenio pasado ha comenzado, luego de que el 
constructor Edgar Nava fue expulsado del paraíso de la Secretaría de Transportes como el concesionario de 
licencias para automovilistas, motociclistas y choferes, pues ayer la Dirección de Adjudicaciones lanzó una 
licitación para concursar el contrato millonario que tenía en sus manos uno de los hombres más poderosos de la 
era marinista.  Ayer, en El Sol de Puebla fue publicada la licitación 006/2011 en el expediente 03/2011 para el 

servicio de elaboración, impresión y emisión de licencias para la Secretaría de Transportes que anteriormente 
gozaba Edgar Nava mediante la empresa RUTA.  (Selene Ríos s/foto 05:30)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-pierde-edgar-nava-la-concesi-n-de-

licencias.php 
 

 

 

CAMBIO 

 Cinco alcaldes, en la mira por mototaxis 
El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, Jorge Garcilazo Alcántara, reveló que los 
presidentes municipales de Cuautlancingo, Tecamachalco, Acatzingo, los Reyes de Juárez y Ciudad Serdán, 
cuentan con flotillas de mototaxis a las que les permiten circular de manera ilegal; advirtió que la próxima 
semana presentará un punto de acuerdo ante el Pleno del Congreso local para exigir al gobierno del estado que 
retire y sancione a los prestadores de este servicio de transporte.  En rueda de prensa -frente a manifestantes del 
Consejo de Taxistas del Estado- el diputado perredista afiliado a la bancada de Acción Nacional declaró que estos 

alcaldes han aprovechado sus cargos para ―hacer negocio‖, con lo que afectan a los concesionarios del transporte 
que sí cuentan con permisos de la Secretaría de Transportes y que tienen las medidas de seguridad necesarias 
para brindar este servicio.  (Viridiana Lozano s/foto 05:31)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-cinco-alcaldes-en-la-mira-por-

mototaxis.php 
 

 

 

CAMBIO 

 Exigen panistas respetar los resultados de Tehuacán 
A pesar de que el Comité Directivo Estatal del PAN dio por cancelada la asamblea de Tehuacán, los 
morenovallistas de este municipio acudieron al comité para entregar el acta con la que aseguran fueron electos 
los seis candidatos a consejeros estatales y el nuevo dirigente del partido en esta región, y exigieron que sean 
tomados en cuenta para la asamblea en donde se elegirá el Consejo Estatal que se llevará a cabo en la asamblea 

estatal.  El representante jurídico de los morenovallistas, Arturo Espinosa Martínez, acudió a las instalaciones del 
CDE ayer por la tarde, con la lista de los seis candidatos electos, de los cuales cinco de seis son afines a los 
intereses del gobernador: Javier Álvarez Jiménez, Cuauhtémoc Fernández Nava, Fernando Delgado Fuentes, René 
Lezama Aradillas, Laura Méndez Cruz y José Barquin Arias.  (Viridiana Lozano s/foto 05:32) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-exigen-panistas-respetar-los-

resultados-de-tehuac-n.php  
 

 

CAMBIO 

 “Las cuentas públicas no deben ser garrote político” 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, exigió a los diputados de Compromiso por Puebla que no se 
usen las cuentas públicas de los exalcaldes como un garrote político, pues deben hacer un ejercicio real, objetivo 
y apegado a la ley, de lo contrario le estarían fallando a la ciudadanía poblana.  Cabe mencionar que la Comisión 

Inspectora del Congreso del estado a cargo del panista Mario Riestra Piña, dio a conocer que hay 40 
expresidentes municipales que están en la mira del Poder Legislativo por diversas irregularidades que cometieron 
durante sus periodos y que no han podido solventar. (Yonabad Cabrera s/foto 05:33)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-yon-las-cuentas-p-blicas-no-deben-
ser-garrote-pol-tico.php  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-pierde-edgar-nava-la-concesi-n-de-licencias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-sel-pierde-edgar-nava-la-concesi-n-de-licencias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-cinco-alcaldes-en-la-mira-por-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-cinco-alcaldes-en-la-mira-por-mototaxis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-exigen-panistas-respetar-los-resultados-de-tehuac-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-vir-exigen-panistas-respetar-los-resultados-de-tehuac-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-yon-las-cuentas-p-blicas-no-deben-ser-garrote-pol-tico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-030611-yon-las-cuentas-p-blicas-no-deben-ser-garrote-pol-tico.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide el PRI que los poderes y los partidos sean sujetos de revisión 
La iniciativa de Ley de Transparencia que impulsa la bancada del PRI en el Congreso local propone ampliar los 
sujetos de revisión para que los partidos políticos, los poderes Legislativo y Judicial, así como los organismos 

electorales y no gubernamentales estén obligados a rendir cuentas; sin embargo, exenta a los sindicatos. El 
diputado del tricolor Lauro Sánchez López argumentó que el Congreso del estado no puede convertir a los 
sindicatos en sujetos obligados de la Ley de Transparencia local, debido a que primero se necesitaría una reforma 
federal en ese sentido.  (Mónica Camacho s/foto 05:38)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pol103.php 

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados viajarán a España para beatificación con goce de sueldo 
Los diputados que viajarán hoy a España para presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza lo harán 

con recursos propios, pero no se les descontará el sueldo por los cinco días que se ausentarán del país, aclaró el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. A la comitiva se incluirá el coordinador del grupo 
parlamentario del PRI, José Luis Márquez Martínez, quien era el único representante popular que faltaba por 
confirmar su asistencia.   (Mónica Camacho s/foto 05:39) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pol203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ante embajadores, Moreno Valle critica a Ernesto Zedillo por crisis de 1995  
Ante embajadores y otros asistentes a la XVIII Convención del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), 

el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, criticó a la administración del ex presidente priista Ernesto Zedillo 

Ponce de León al asegurar que en 1995 hubo un manejo ―irresponsable de las políticas públicas‖ que provocó la 
primera crisis en tiempos de la globalización. Al final de su discurso, el gobernador disertó sobre las virtudes y 
desventajas de la globalización: ―el impacto de la quiebra de un país no se va a quedar en una región, sino que 
puede llegar a impactar a todos, y veo el riesgo de que se repita un efecto similar al que se dio en 1995, 
precisamente cuando México estuvo cayendo en la conocida crisis del Tequila, en donde se afectó a todos los 

mercados emergentes. México, por una irresponsabilidad en el manejo de las finanzas públicas acabó generando 
un problema en ese momento regional y particularmente en los mercados emergentes. Veo ese riesgo ahora con 
economías como la griega y como la irlandesa‖.  (Martín Hernández s/foto 05:40) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco104.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Critica el Comce proselitismo de aspirantes a sustituir a Felipe Calderón  
Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Em-presarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), criticó el 
abierto proselitismo en que están incurriendo diversos aspirantes a la candidatura para sustituir al presidente 

Felipe Calderón, quien hoy acudirá a la XVIII Convención del organismo. ―Es el momento político, y todo mundo 
quiere montarse al caballo. Habrá fechas clave a partir de julio, y ya vendrá una verdadera lucha política. Pero en 
este momento están anticipados, distraen a la gente, cuando lo que se debiera de estar vien-do es el crecimiento 

del país y crear empleos‖, expresó el líder. (Martín Hernández c/foto 05:42)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Regordosa viaja a Europa; se entrevistará con empresarios 

El titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, 
confirmó que viajará a Europa para preparar el encuentro con inversionistas de ese continente que tendrá el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. El funcionario anunció ayer en una entrevista con varios medios que 
partirá hoy al viejo continente y que han manifestado su intención de invertir en Puebla industriales de países 
como Alemania, Francia e Italia. ―Ya estuvieron personas de la embajada de Italia en Puebla para ver algo 
relacionado con el mármol; incluso donaron algunos equipos, ya que ven a la entidad como un estado seguro para 

invertir‖, expresó. (Martín Hernández s/foto 05:43)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco304.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/eco304.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 SEP: ENLACE no servirá para la evaluación docente en Carrera Magisterial 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal, Luis Maldonado Venegas, afirmó que las pruebas 
estandarizadas, como la Evaluación Nacional para el Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE) y PISA, 
no serán un factor determinante para obtener puntajes en el programa voluntario de estímulos docentes 
denominado Carrera Magisterial. Asimismo, consideró que las críticas vertidas contra el programa nacional, 
anunciado en Puebla hace unos días por el presidente Felipe Calderón y la líder del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), se deben a ―una confusión y falta de conocimiento sobre los nuevos 

lineamientos‖. (Arturo Alfaro s/foto 05:44)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/edu105.php  

 

 
 

MILENIO  

 Moreno Valle: sólo el estado manejará ISN  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas descartó que los empresarios poblanos manejen en este 
sexenio los recursos del Impuesto Sobre Nómina (ISN) como se hacía en el pasado, al subrayar que aún está por 

definirse la desaparición del Consejo para el Desarrollo Industrial, Comercial y de Servicios para el estado de 
Puebla. En entrevista con Milenio Diario, al término de su participación en la inauguración Jornada Estatal por los 
Derechos Humanos, Prevención del Delito, Atención a Víctimas, Servicio a la Comunidad y Acceso Efectivo a la 
Justicia impartido a Ministerios Públicos del fuero común, el mandatario estatal dejo en claro que será el estado el 
que se encargue de manejar los recursos del ISN porque así lo establece la Ley. (Violeta García s/foto 05:46) 
http://impreso.milenio.com/node/8969007   
 

MILENIO  

 Busca gobierno atraer inversiones españolas 

Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico en el Estado 
(Secotrade), anunció que en próximos días realizará un viaje a España, para promocionar el estado de Puebla 
como punto importante para la inversión. El funcionario estatal adelantó que el martes partirá con rumbo a 
Madrid, para entablar pláticas y posibles negociaciones con tres empresas de los ramos metalmecánico, de 
autopartes y de energías renovables. El itinerario contempla la reunión con personal del ProMéxico en Europa, que 
fueron los encargados de hacer el enlace con las empresas, a las cuales se les presentarán las bondades de 

Puebla y se buscará realizar negociaciones con trámites exclusivos para cada empresa. (Laura Ortega s/foto 
05:47)  
http://impreso.milenio.com/node/8969033  
 

MILENIO  

 Los partidos políticos deben transparentar el uso de recursos 
El consejero presidente del Instituto Electoral Estatal (IEE) en Puebla, Jorge Sánchez Morales, consideró necesario 

que los partidos políticos transparenten el uso de los recursos que reciben y de sus procesos de selección interna. 
Lo anterior, tras ser cuestionado de la presentación de una Ley de Transparencia en el Congreso del estado de 

Puebla. Sánchez Morales refirió que en la campaña electoral de 2006 se habló de que algunos institutos políticos 
habían tomado la iniciativa de transparentar los gastos y de manera voluntaria. (Redaccion s/foto 05:48) 
http://impreso.milenio.com/node/8969061   
 
MILENIO  

 Lluvias atrasan inicio de obras viales: Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, aceptó que las primeras lluvias de la temporada 
rezagaron el inicio de obras viales así como el arranque en la construcción del estacionamiento subterráneo del 
Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana (Cisac), no obstante aseguró que estas se terminarán a 

tiempo. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:51)  
http://impreso.milenio.com/node/8969095  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/edu105.php
http://impreso.milenio.com/node/8969007
http://impreso.milenio.com/node/8969033
http://impreso.milenio.com/node/8969061
http://impreso.milenio.com/node/8969095
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MILENIO  

 Preparan la operación cicatriz al interior de Acción Nacional 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, indicó que sí habrá ―operación cicatriz‖ en el 
interior del albiazul al concluir la renovación del consejo estatal programada para el 19 de junio.  Por su parte, 
Roberto Grajales Espina manifestó que su grupo no tiene problemas para buscar la unidad, subrayando que ellos 
no han provocado la violencia en los procesos. En primera instancia, el líder del PAN en la entidad asentó que 

―una vez que haya consejeros nuevos se operará para que regrese la unidad al partido, pues ya habrá mayor 
disposición de tener cordialidad.‖  (Erick Almazán s/foto 05:52)  
http://impreso.milenio.com/node/8969059  
 

MILENIO  

 Segob revisa agenda y reformas con diputados  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se reunió en Casa Aguayo con los diputados 
integrantes de la LVIII Legislatura del Congreso del estado con el objetivo de presentarles la Agenda Legislativa 
del Ejecutivo estatal y los ordenamientos jurídicos que se proponen reformar para el segundo periodo ordinario de 

sesiones del primer año de ejercicio constitucional. La Agenda Legislativa se integra de acuerdo a los cuatro ejes 
rectores del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017; eje 1: Más empleo y mayor inversión, eje 2: Igualdad de 
oportunidades para todos, eje 3: Gobierno honesto y al servicio de la gente, eje 4:  Política interna, seguridad y 
justicia. (Redacción c/foto 05:54)  
http://impreso.milenio.com/node/8969065 
 

 
 
OPINION 

 60% de los analfabetas poblanos son mujeres  

Alrededor de 407 mil personas en Puebla no saben leer y escribir, el 60 por ciento de ellas son mujeres, reveló el 
director del Instituto Estatal para la Educación de Adultos (IEEA), Roberto Domingo Díaz Mendizábal en el marco 

de la firma de colaboración entre el IEEA y el Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) para alfabetizar a un 
aproximado de 400 mil individuos. Algunas mujeres se han resistido a la alfabetización debido a sus costumbres, 
los municipios en donde existe este problema es en el Eloxochitlán y Ajalpan, indicó Díaz Mendizábal. (Maribel 
Velazquez s/foto 05:57) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45787  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cuestiona el Comce promoción electoral de los funcionarios públicos 

El presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Díez Morodo, criticó la 
promoción anticipada de funcionarios federales con motivo de sus aspiraciones políticas al considerar que es más 

importante que atiendan la situación de pobreza en el país. Destacó que México sigue siendo un país de pobres, 
en el que la tasa anual del Producto Interno Bruto (PIB) no supera el 5 por ciento, por ello convocó a los 
secretarios a concentrarse en el diseño de estrategias para la generación de empleos antes que aprovechar su 
cargo para hacer proselitismo. (Xóchitl Rangel s/foto 04:50) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10084:cuestiona-el-comce-promoción-

electoral-de-los-funcionarios-públicos&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Puebla tiene la tortilla más barata en el país, señala estudio del Congreso 

La zona metropolitana de Puebla se ubica como el área del país donde más barata se vende la tortilla, con un 
precio de 8.60 pesos el kilogramo; en contraste, la ciudad de Mexicali, Baja California, es la zona donde más caro 
se comercializa este alimento básico, con 15.40 el kilogramo. Así lo revela el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas (CEFP), de la Cámara de Diputados federal. (Alfredo Plascencia Sánchez s/foto 04:50) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10076:puebla-tiene-la-tortilla-más-
barata-en-el-país-señala-estudio-del-congreso&Itemid=332 

http://impreso.milenio.com/node/8969059
http://impreso.milenio.com/node/8969065
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45787%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Empresarios europeos ven a Puebla como un estado seguro para invertir: Rodríguez Regordosa 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, viajará este viernes 

a Europa para preparar el terreno al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, con la finalidad de atraer 
nuevas inversiones, una vez que empresarios de Alemania, Francia, Italia y España han mostrado interés en 
estrechar lazos comerciales con Puebla. En este sentido, comentó que integrantes de la embajada de Italia 
realizaron una visita a la entidad para hablar sobre el mármol, aunque el interés es en el tema automotriz. 
(Alejandra Bautista c/foto 04:52)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132603:empresarios-europeos-
ven-a-puebla-como-un-estado-seguro-para-invertir-rodríguez-regordosa&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Implementará el TSJ la primera prueba piloto de juicios por Internet 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, autorizó a la Secretaría de Finanzas otorgar una ampliación 
presupuestal por 2 millones de pesos al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) para que este 2011se pueda realizar la 
primera prueba piloto de juicios por Internet, con la intención de que los ciudadanos puedan realizar sus procesos 

legales desde cualquier parte del estado o el mundo. ―El titular del TSJ ya me mostró la tecnología, es una 
tecnología que ellos mismos desarrollaron, yo quiero reconocer el trabajo de David López Muñoz, yo le planteaba 
que si bien el presupuesto ya estaba asignado, un proyecto de esta naturaleza valdría mucho la pena detonarlo‖, 
explicó. (Alejandra Bautista c/foto 04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132599:implementará-el-tsj-la-
primera-prueba-piloto-de-juicios-por-internet&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Libera SDR recursos del seguro para cultivos dañados por desastres naturales 

A partir de este 1 de junio, la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) comenzó a liberar los recursos del seguro por 
daños a cultivos por desastres naturales, por lo que un total de 600 hectáreas que en semanas pasadas sufrieron 
afectaciones por granizadas serán beneficiadas, informó el titular de la dependencia, Pedro González Hernández. 
Entrevistado a su llegada al LVIII Congreso del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), el funcionario 
estatal comentó que el monto máximo por hectárea que se pagará a los campesinos perjudicados será de mil 100 
pesos. Además, informó  que este miércoles por la noche se registró una helada que afectó sembradíos de haba y 

maíz en las regiones de Libres y El Seco, por lo que personal de la dependencia viajó a la zona afectada para 
cuantificar las hectáreas dañadas y comenzar con el pago del seguro. (Alejandra Bautista c/foto 04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132598:libera-sdr-recursos-del-
seguro-para-cultivos-dañados-por-desastres-naturales&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Delincuencia y crimen organizado, resultado de la crisis económica: PGR 
La delincuencia y el crimen organizado son resultado de la crisis económica y de valores, señaló  el Subprocurador 
de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República (PGR), Juan de Dios Castro, durante la 

inauguración de las jornadas estatales por los derechos humanos, prevención del delito, atención a víctimas y 
servicio a la comunidad. ―Una mujer con valores prefiere trabajar aunque gane poco que corromperse, no es crisis 
económica el factor fundamental es la crisis de valores, aunque logremos empleo para mucha gente no 
disminuiría la delincuencia‖, sentenció. Reveló además que todos los estados incluidos Puebla tienen infiltrados 
del crimen en la policía estatal; pero la entidad tiene una ventaja, que los elementos desde los altos mandos se 
han sometido a las pruebas de evaluación de confianza para disminuir la incredulidad de los ciudadanos sobre los 
elementos de seguridad. (Alejandra Bautista c/foto 04:52)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132597:delincuencia-y-crimen-
organizado-resultado-de-la-crisis-económica-pgr&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 „Copias simples‟ que sustentan alteración del dictamen carecen de implicación legal 
El Presidente de la Comisión de Entrega-Recepción, Pedro Gutiérrez, insistió en que no se alteró el dictamen de la 
Comisión de Entrega-Recepción; sin embargo, reconoció que a pesar de haber ofrecido una rueda de prensa en la 
que señaló observaciones al trienio pasado por casi 2 mil millones de pesos, en realidad sólo eran 700 millones. 
En entrevista radiofónica en Tribuna de la tarde, el regidor que encabeza la comisión, explicó que ―desde siempre‖ 

observaron presuntas irregularidades por 700 millones de pesos, pero el Órgano de Fiscalización Superior 
determinará el monto final. Pedro Gutiérrez explicó que el dictamen que se presentó ante comisiones y el Cabildo 
es el mismo, pero los regidores que integran la Comisión de Entrega-Recepción acordaron sentar observaciones 
con un piso mínimo de 700 millones de pesos. (Redacción c/foto 04:52)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132587:‗copias-simples‘-que-

sustentan-alteración-del-dictamen-carecen-de-implicación-legal&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Firma IPM e IEEA acuerdo contra rezago educativo de mujeres 
Durante la firma de Convenio de Colaboración  entre el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (IEEA) y el 

Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), la directora Blanca Jiménez Castillo señaló como positivo trabajar de 
manera coordinada  con otras instituciones para apoyar a las mujeres. Manifestó que el IPM se compromete a 
canalizar a todas las usuarias de  los servicios que ofrece dicho instituto y que no cuentan con su instrucción 
básica para que acudan al IEEA, con la finalidad de que sean beneficiadas con el Programa de Cruzada por la 
Alfabetización, que arrancó el gobernador Rafael Moreno Valle el pasado 3 de febrero. (Imagen s/foto 04:53)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

IMAGEN POBLANA  

 Signa convenio Cereso de Cholula y CECATIS 

El gobernador Rafael Moreno Valle recibió, en Casa Puebla,  al director general de Nafinsa y Bancomext, Héctor 
Rangel Domene. Lo acompañan el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa, e invitados especiales. (Imagen s/foto 04:53) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle va por exportación de productos del campo 
El gobernador de Puebla va por nuevas oportunidades de exportación, este jueves signó un convenio a través de 

la Secretaría de Desarrollo Rural con el COMCE (Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior Inversión), 
para impulsar la comercialización de productos del campo al extranjero. En la inauguración de la décimo octava 

edición del COMCE, que se realiza desde este jueves en el Centro Expositor, señaló que hay que buscar otras 
opciones, porque actualmente el 90 de las exportaciones de Puebla son del mercado automotriz. Refirió además 
que el ramo automotriz representa el 27 por ciento de la industria en Puebla. (Valeria Baldo Cruz c/foto 04:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-va-por-
exportacion-de-productos-del-campo&id=37225 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ediles de Compromiso por Puebla, dueños de la mitad de mototaxis 

Como parte de una manifestación de cientos de transportistas que se manifiestan frente al Congreso del Estado, 
para solicitar la desaparición de esos pequeños vehículos, argumentando que son una competencia desleal, el 
citado legislador destapó la cloaca. En una entrevista a reporteros mostró los padrones y copias de los recibos de 
los cobros que hacen los alcaldes, a nombre de la administración estatal del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, a las organizaciones o a personas físicas por el derecho de uso de piso.  (Valeria Baldo Cruz c/foto 04:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ediles-de-Compromiso-por-

Puebla,-duenos-de-la-mitad-de-mototaxis&id=37221 

http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Inauguran Centro de Aprendizaje Comunitario 
Con la presencia del Subsecretario de Desarrollo Social del Estado de Puebla, Antonio López Espinoza, la 

presidenta Municipal de San Pedro Cholula Dolores Parra Jiménez y Regidores del Ayuntamiento, inauguraron el 
Primer Centro Comunitario de Aprendizaje en la Junta Auxiliar de San Cristóbal Tepontla. En su discurso la 
Alcaldesa Dolores Parra, afirmó que educar no solo es dictar clase o apuntar en el pizarrón, hay que capacitar y 
preparar a la sociedad  para que esta sea productiva, es por ello que resaltó el esfuerzo y colaboración de la 
Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Puebla por el apoyo y entrega del Centro Comunitario de 
Aprendizaje. (Redacción c/foto 04:57) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inauguran-Centro-de-Aprendizaje-

Comunitario&id=20157 

 
RETO DIARIO 

 Respeto a los derechos humanos sin tregua a la delincuencia: Moreno Valle 
Respeto a los derechos humanos sin que signifique una lucha contra la delincuencia organizada, reiteró el 
gobernador Rafael Moreno Valle al comprometer un mejor trato a las víctimas de los delitos. En la Procuraduría de 
Justicia, al arrancar la jornada estatal por los Derechos Humanos,  Prevención del Delito, Atención a Víctimas, 

Servicios a la Comunidad y Acceso Efectivo a la Justicia, el mandatario resaltó que el congreso estatal aprobó 
reformas para dar rango constitucional a los derechos humanos, pero eso no implica  que se le deba dar una 
tregua a la lucha contra el crimen  organizado o la delincuencia. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 04:57)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Respeto-a-los-derechos-humanos-sin-tregua-
a-la-delincuencia:-Moreno-Valle&id=20156 
 

RETO DIARIO 

 Presidenta del DIF estatal, madrina de honor en 1ra generación ''Emprendedores de Oro'' de la 
BUAP 

La presidenta del patronato del sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle fue la madrina de honor 
de la primera generación de empresas del programa para jubilados, denominado Emprendedores de Oro, de la 
Facultad de Administración de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Durante el acto 
protocolario, la primera dama de Puebla, reconoció el compromiso de la institución por aportar a la mejora de las 
condiciones, de su comunidad, en específico, de sus jubilados como los que se integraron al programa de 
incubación de empresas, Emprendedores de Oro. (Arturo Cravioto c/foto 04:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presidenta-del-DIF-estatal,-madrina-de-

honor-en-1ra-generacion-''Emprendedores-de-Oro''-de-la-BUAP&id=20155 
 
RETO DIARIO 

 Ediles detrás de moto taxis: Garcilazo 

Algunos presidentes municipales son los que están solapando el servicio de moto taxis, denunció el presidente de 
la Comisión de Comunicaciones y Transportes, Jorge Garcilazo Alcántara. Detalló que al menos cinco ediles tienen 
una flotilla de este tipo de transporte público que no está autorizado por la autoridad estatal, y otros cobran para 
que los moto taxis puedan circular en sus municipios. Como prueba, aseguró que el actual presidente de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, es propietario de mil 200 unidades que circulan en la zona de Cholula. 

Insistió que no hay marcha atrás y la decisión es sacar de circulación las más de 3 mil 500 unidades, y por ello la 
comisión que preside ya aprobó un punto de acuerdo para exhortar a autoridades estatales y municipales así 
como a la Secretaria del Transporte, para que no permitan la circulación de este tipo de servicio. Comentó que 
este punto de acuerdo se someterá al pleno en la próxima sesión ordinaria del 10 de junio, y así retirar estos 
vehículos que prestan su servicio de manera irregular. (Agustín Hernández Parra c/foto 04:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ediles-detras-de-moto-taxis:-
Garcilazo&id=20154 
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RETO DIARIO 

 Viajará Pablo Rodríguez a España en búsqueda de inversiones 
El Secretario de Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa confirmó que acudirá en representación del 
gobernador Rafael Moreno Valle a la beatificación de Juan de Palafox en Osma, España y aprovechará su estancia 
para promover a Puebla ante inversionistas potenciales. Además de asistir al evento en la Catedral de Burgo de 

Osma, aseguró que se firmará el hermanamiento entre Osma y Puebla; visitará el Senado del Reino de España, 
firmará el Convenio de Colaboración del Congreso del Estado y el Parlamento de Navarra, así como visitará al 
Presidente de Gobierno de Navarra, España, Miguel Sanz Sesma. (Patricia Estrada c/foto 04:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Viajara-Pablo-Rodriguez-a-Espana-en-
busqueda-de-inversiones&id=20153 

 

 
 
CINCO RADIO 

 El Director General de NAFINSA se Reunió con el Gobernador Rafael Moreno Valle 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, en Casa Puebla,  al director general de Nafinsa y Bancomext, Héctor 
Rangel Domene. Lo acompañan el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa e invitados especiales. (Redaccion c/foto 04:58) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-director-general-de-nafinsa-se-reunio-con-el-gobernador-rafael-
moreno-valle/ 

 
CINCO RADIO 

 Respeto a los Derechos Humanos sin Tregua a la Delincuencia: Moreno Valle 
Respeto a los derechos humanos sin que signifique una tegua a la lucha contra la delincuencia organizada, reiteró 

el gobernador Rafael Moreno Valle al comprometer un mejor trato a las víctimas de los delitos. En la Procuraduría 
de Justicia, al arrancar la jornada estatal por los Derechos Humanos,  Prevención del Delito, Atención a Víctimas, 

Servicios a la Comunidad y Acceso Efectivo a la Justicia  el mandatario resaltó que el congreso estatal aprobó 
reformas para dar rango constitucional a los derechos humanos pero eso no implica  que se le deba dar una 
tregua a la lucha contra el crimen  organizado o la delincuencia. (Hugo Sánchez c/foto 04:58) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/respeto-a-los-derechos-humanos-sin-tregua-a-la-delincuencia-moreno-
valle/ 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Temen “carrera” de armamento con narco 

Un grupo de notables conformado por ex presidentes, entre ellos Ernesto Zedillo de México, exigieron a la clase 
política internacional armarse de valor para reconocer que la lucha antinarcóticos nunca será ganada a menos que 
se rompa el tabú de la descriminalización. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Rechaza Gobernación certificar candidatos 
La dependencia señaló que sólo compete a los interesados realizar gestiones directas ante autoridades específicas 
para que ellos mismos reciban información que les atañe, siempre y cuando así lo establezcan las leyes 
aplicables. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-director-general-de-nafinsa-se-reunio-con-el-gobernador-rafael-moreno-valle/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-director-general-de-nafinsa-se-reunio-con-el-gobernador-rafael-moreno-valle/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/respeto-a-los-derechos-humanos-sin-tregua-a-la-delincuencia-moreno-valle/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/respeto-a-los-derechos-humanos-sin-tregua-a-la-delincuencia-moreno-valle/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Llama FCH a universitarios a entrar en PF 
El mandatario lamentó que por décadas la corrupción, impunidad, negligencia y abandono institucional, aparejado 
a la propia formación de la sociedad, se generaron policías alejados del modelo profesional, comprometido y 
honesto. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 IP: no es hora de campañas 

El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior señala que no es hora de que los políticos inicien 
campañas. En otro evento, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, negó que utilice el cargo público para 

promoverse como aspirante. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Eruviel se compromete a donar sus órganos 
Además de fomentar la difusión de la donación de órganos, propuso incrementará al doble la infraestructura 
médica que actualmente existe en el territorio estatal para atender con mayor eficacia la demanda. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Un valiente consuelo 
Mi columna del día de ayer, titulada “¿Alguien ya abrió los ojos?”, provocó que un ejército de trolls se 
lanzara a la página electrónica de Intolerancia Diario y a las redes sociales para atacarme. 
Desafortunadamente, de entre todos los comentarios —por así llamarle a semejantes sandeces— no encontré 
la más mínima defensa para el nuevo gobierno. 

Simplemente fueron ofensas las que lanzaron los soldados cibernéticos del gobierno estatal. 
Ayer expliqué las prácticas repetitivas que se presentan, en comparación con las administraciones anteriores. 
Recordemos. 
Hay miles de despedidos, en la misma proporción de los miles de contratados que son parte del quehacer 
administrativo en el gobierno, con la novedad de que ahora los recomendados vienen de todas partes del país y 
los despedidos son poblanos. 
En otras áreas vemos a los ambiciosos empresarios pasar la factura de los favores de campaña, esperando 

recibir buenas noticias de las licitaciones en turno. 

En la obra pública, no falta algún empresario de los medios recibiendo bendiciones y una que otra licitación. 
Hasta aquí la cita. 
Nadie exculpó ni al melquiadismo ni al marinismo, simplemente señalé que el morenovallismo apunta a seguir 
exactamente el mismo camino. 
Nos guste o no, hoy vemos y padecemos de las mismas acciones. 

Sin embargo, los trolls de manera ridícula se indignaron con este columnista y sustentaron su ataque diciendo 
que Marín es el mismísimo demonio. 
Y pueden tener razón, pero entonces ¿eso faculta al morenovallismo a seguir saqueando el estado? 
Pareciera que con su defensa se basa en la frase ―los anteriores eran peores‖. 
¡Valiente consuelo! 
Todos a la beatificación 
Lo único que nos revela el sacroturismo de nuestros políticos, en donde todos quieren atestiguar la 

beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, es que la ambición y el protagonismo nada tienen que ver con los 
partidos políticos, sino con la maldita condición humana. 
Les gana la gana. 

Y no se salvaron diputados o secretarios, ni si quiera el alcalde. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Total, si Vicente Fox utilizó sus influencias presidenciales para recibir la bendición papal junto con su amada 
Martita, ¿por qué diablos no iban a ir los nuestros a la beatificación? 
Ahora, vamos a esperar a que lleguen los resbalones del viaje. 
Seguro habrá tema para escribir “50 nacos por Madrid”. 

Ya saben que en estos viajes, el que no cae, resbala. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=102 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
¿Qué sabe Moreno Valle? 

Si por algo se ha caracterizado siempre el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, es por estar muy bien 
informado. 

Fanático de las encuestas y de los estudios de opinión, el gobernador poblano no da un paso si antes no 
consulta a las grandes empresas; sus consentidas: Parametría, de Paco Abundis y Gea-Issa. 
Por eso llama la atención que ahora el mandatario estatal se haya lanzado, así como así, a una aventura 
llamada Ernesto Cordero, considerado el ―delfín‖ del presidente Calderón, pero el cual no alcanza ni los siete 

puntos en conocimiento y ya no se diga en intención de voto. 
Pareciera una locura por parte del gobernador de Puebla apoyar de una manera tan abierta a alguien tan 
mediocre como resultó ser el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, del cual incluso ya hasta es coordinador 
de su campaña. 
Entonces, ¿qué empuja a Moreno Valle hacerlo? ¿Qué sabe el gobernador de Puebla que los demás no 
entendemos? Sin duda algo más que cualquiera de los que solo vemos a los toros desde la barrera. 
Y es que, insisto, si algo ha caracterizado siempre al gobernador es que no se lanza a ninguna aventura; 

siempre trae buena información a su lado, acompañándolo, lo que le permite dar golpes espectaculares y 
siempre obtener rendimientos. 
¿Su lealtad hacia el presidente Calderón? Hmmm… lo dudo, la formación de Moreno Valle es netamente 
pragmática, lo que sirve hay que darle uso, lo que no sirve se tira y se desecha, ésa es su máxima. 

Algo sabe el gobernador de Puebla, tal vez que Cordero puede ser más bien ―un borrego‖, una estrategia muy 
bien articulada para distraer a la opinión pública y ocultar a la verdadera pieza del presidente de la República 
quien, insisto de nuevo, difícilmente se dejará arrebatar lo que tanto trabajo le costó ganar a Acción Nacional. 

Tal vez Moreno Valle solo es parte de esa gran puesta en escena, o tal vez conoce, sabe algo que nadie 
alcanzar a entender: por qué el presidente de la República está empeñado en impulsar las aspiraciones de un 
hombre al que se le ven pocas posibilidades de llevar a buen puerto al PAN. 
Será acaso que es el propio Moreno Valle el ―plan B‖ del presidente de la República, como ya lo plantee en una 
columna anterior. 
El periodista Pablo Ruiz Meza, en su columna ―Nada Personal‖, que se publica en Milenio Puebla, señala que tal 

vez es porque a Moreno Valle le gustan los retos; tal vez sea una buena respuesta, pero vaya reto que se echó 
encima el gobernador de Puebla, sobre todo tomando en cuenta que 50 por ciento de los mexicanos reprueba 
el trabajo del presidente Calderón. 
La mano que ayudó a Blanca 
Dicen que una mano misteriosa se movió desde alguna oficina gubernamental para llamar al rector Derbez y 

pedirle que ―por favor ayudará a Blanca‖. 
Pero que tampoco nadie se confunda, el gobernador no ha perdonado a la expresidenta municipal de Puebla. Lo 

que cuentan, es a los morenovallistas no les ha gustado la forma en que el alcalde Rivera Pérez busca marcar 
una diferencia entre su administración y la de Casa Puebla en materia de combate a la corrupción. 
Lo ven como una afrenta, como un mensaje en el sentido de que Rivera combate la corrupción, mientras que el 
gobernador prefirió pactar. Eso molestó a los nuevos amos de Puebla, que optaron por enviarle un mensaje al 
presidente municipal en el sentido de ―ten cuidado, porque se te pueden revertir las cosas‖.¿Director del 
Conalep o franelero? 
Quien ya le hace la competencia a los ―franeleros‖ de Puebla es el director del Conalep, Francisco de Padua 

Flores. 
Sucede que si usted transita por la calle de San Martín Texmelucan, en la colonia La Paz, no encontrará lugar 
dónde estacionarse, y es que hasta con huacales y cubetas el director del Conalep aparta todos los lugares 
posibles en la zona. Es un verdadero ―gandalla‖. Ojalá no le enseñen lo mismo a los jóvenes que buscan en las 
opciones técnicas tener una oportunidad de trabajo. Obvio, esto no tiene nada que ver con tema educativo; en 
ese aspecto no hay nada que decir, por ahora. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=101 
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Lo bueno y lo malo en la reunión PGJ-PGR 
En la inauguración de la ―Jornada Estatal de los Derechos Humanos, Prevención del Delito, Atención a Víctimas, 
Servicios a la Comunidad‖, ocurrido en la sala Arturo Fernández Aguirre, de la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ), salieron a relucir las buenas y las malas noticias. 
La mejor de todas fue el anuncio de mayor atención a las víctimas del delito, y es que si usted resulta afectado 
en un robo violento o simple, además de que tiene que esperar horas para que lo atiendan en una agencia del 
Ministerio Público, todavía tiene que darle ―para el refresco‖ al secretario, auxiliar e incluso al agente 

ministerial, para que las investigaciones avancen. 
Cuando presentó la denuncia tiene que llevar dos testigos que haya visto todo, acreditar la propiedad, pagar de 

nuevo para que la investigación salga de inmediato y sentarse a esperar a que su caso quede resuelto, y que 
no se le ocurra ir a reclamar porque de plano mejor ni lo atienden. 
Pero que tal si usted es el presunto responsable tiene a su favor a la Comisión de los Derechos Humanos,  ya 
que puede alegar tortura; tiene a su favor a los funcionarios corruptos no sólo de la PGJ para mal integrar un 

expediente, sino del mismo Poder Judicial, y por si fuera poco tiene a su favor el miedo que le infunden a la 
víctima, para que no lo señale; miedo porque la misma víctima conoce de los vicios en todo el sistema que 
vigila, procura y administra justicia. 
Lo malo, lo malo 
En dicha reunión estuvo presente el gobernador Rafael Moreno Valle, quien no se atrevió a comentar por qué la 
Secretaría de Finanzas sigue reteniéndole el pago a empleados de confianza de la PGJ, que incluso ya hicieron 
un paro ante la desesperación de que sus quincena no llega. 

También hubiera comentado por qué la represalia para quienes reclamaron algo justo, el pago por su trabajo. 
Él mismo había dicho en su campaña política que si llegaba a ser gobernador no habría ―cacería de brujas‖ y 
tiene razón, lo que hay son ―venganzas masivas‖. 
El gobernador se comprometió tanto en su campaña que ahora no sabe de dónde sacar chambas y lo mejor son 

acciones represoras masivas, como ocurre en la PGJ, pese a que esta dependencia es la que más resultados ha 
dado. 
Y de los aumentos de sueldo, mejor ni le comento. 

El correo de los muertos 
Descontento policíaco 
―Le escribe un policía municipal de Puebla que ya está cansado de la falta de apoyo por parte de nuestros 
superiores, es increíble como el presidente municipal nos ha dejado a merced de un director que ni conocemos, 
el cual sólo se la pasa en su oficina sentado mientras la delincuencia nos está superando por la falta de idea de 
organización de nuestros mandos policiales. 

‖Por más que ponemos de nuestra parte es imposible que el cuerpo de policía funcione correctamente si no 
tenemos cabeza que nos dirija, y se sabe que solo se la pasa quejándose que su supuesto amigo, el presidente 
Eduardo Rivera, que decía ser su amigo, lo engañó vilmente y lo trajo con mentiras diciéndole que le iba a 
pagar más de 70 mil pesos y solo le está pagando un poco mas de 35 mil pesos. 
‖Me parece que no se ha dado cuenta lo que cobramos los que sí estamos trabajando en la policía y no nos la 

pasamos sentados chateando, sentados en su computadora como él, no se si el presidente municipal sigue 
esperando que a que los delincuentes hagan lo que quieran mientras a nosotros nos tienen en operativos 

inútiles que solo lo que hacen es desgastarnos y dejar la ciudad con pocos policía para vigilarla. 
‖Todos nos damos cuenta de los problemas que tiene la gente, pero no podemos hacer más si no tenemos un 
real mando, mientras el director se sigue quejando de su suerte y que además trajo consigo a un dizque 
comandante, un tal Vergara, el cual solo se la pasa conquistando a las compañeras con las cuales se pasea 
libremente en las unidades de policía por las calles de Cholula y que además junto con el director salieron de 
Guanajuato por problemas en los que se dedicaban a vender los perros que pertenecían a la policía, haciendo 
un negocio. 

‖Solo falta que también quieran vender los perros del grupo K9, es increíble que siga la sociedad pagándole a 
estos personajes por venir de turistas a Puebla y ya ni hablar de los tres licenciados que tiene como asesores, 
un tal Guillermo, Alejandro y Hortensia que no tienen ni idea y solo se la pasan gritándonos a los sectores por 
teléfono, diciéndonos que hagamos lo que queramos que ellos están protegidos por el ‗director‘ o ‗el jefe‘ como 
le dicen, ojalá el presidente municipal ya abra los ojos antes de que sea demasiado tarde.‖ 
Hasta aquí la carta. Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=100 
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(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Catorrazos legislativos 
―Pa qué resolver con palabras lo que se puede resolver a punta de chingadazos‖. Así decimos en mi pueblo. Es 
una de las frases más pronunciadas por mis paisanos. Así crecíamos, con esta teoría primitiva de querer 
arreglar todo con la ley del más fuerte. 
Seguramente esa misma teoría debe tener algunos de este lado del país, pues lo que sucedió este jueves en el 
mercado de La Piedad no está muy lejos de lo que pareciera estamos acostumbrados a ver no sólo entre 
policías y ladrones, si no entre políticos de cualquier nivel; que le diré, hay unos que reaccionan peor que los 

inconformes de La Piedad, pues éstos últimos tienen el ―pretexto‖ de que no estudiaron, ¿pero los otros? Si no, 
pregúntele al diputado Héctor Alonso, o a Víctor Hugo Islas o al ―Niño Naranja‖; o mejor, de una vez, a la 

Legislatura completa. 
La última vez que me di de catorrazos fue poco antes de terminar la prepa. Una fulana me llamo ―puta‖. No sé 
por qué a las mujeres nos parece un insulto si partimos de la teoría de que cada quien hace con su cuerpo lo 
que quiere, pero le sigo contando. En aquel momento el término me parecía el peor de los insultos, y mi 

manera de desquitarme ante tal ofensa fue ―resolver a madrazos lo que no me daba la gana resolver con el 
diálogo‖. 
Tuvieron que pasar años para que entendiera que la violencia genera violencia. Imagínese que ahora me 
peleara cada que alguien piensa y dice a mis espaldas eso mismo. ¡Uy!, me tendrían que poner un ring. 
A lo que voy, es que lo que la lógica era que medida que transcurrieran los años, nos iríamos educando de tal 
forma que llegaría el momento (aunque quizá no me toque verlo) que se lograrían acuerdos, consensos, 
negociaciones con el diálogo, a pesar de las grandes diferencias llámense religiosas, políticas, amorosas, 

deportivas o sindicales. 
Pero la realidad es otra. Cada vez somos más tecnológicos y menos humanos. 
Nuestras relaciones son más íntimas con la Blackberry, el iPod, el internet y todas sus variantes que con las 
personas. Tanta civilización nos está llevando a lo primitivo. El pez grande se come al pequeño. 

Es vergonzoso ver a personas en los noticiarios, independientemente del nivel socioeconómico, con palos, 
piedras y hasta metales tratando de defender una idea, un estatus o una propiedad. Pena debería darnos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=98 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
La dignificación de la política 
El dato es tan contundente como su fuente. La UDLA es la universidad privada más importante en la entidad y 
la que imanta mayor respeto. El señor Ernesto Derbez no sólo es su rector, sino un prominente panista y 

miembro de su Consejo Nacional. En esta administración estatal estuvo a un tris de dirigir la SEP, Pero en su 
persona privó la prudencia por encima del ansia y se excusó de buena manera. La UDLA y Derbez se han 
mantenido fuera de las complacencias políticas y del circuito de la partidización. Derbez no es político-político, 
aunque haya sido miembro aventajado del primer gabinete panista a nivel nacional. Primero presidió la 
Secretaría de Economía para enseguida hacerse cargo de Relaciones Exteriores, en sustitución de ese 
relámpago llamado de Jorge G. Castañeda. Fue de los pocos que terminaron como empezaron: sin mancha y 

en los primeros lugares de mando. Ernesto Derbez no es político. Es —eso sí— un gran técnico, condición que 

pondera aún más su declaración de la noche del miércoles respecto de la honradez de la exalcaldesa Blanca 
Alcalá Ruiz, y su pronóstico bien matizado de que a la postre terminará triunfando el resplandor de la verdad, y 
que (como en otras ocasiones en las que la exalcaldesa ha sido acosada por la maledicencia) será absuelta de 
los embustes y engaños. No para bien de ella, sino de la política, de los políticos y —por supuesto— de todos. 
*** 
Tal vez Raúl Dorra sea el intelectual de las humanidades más importante que tenga Puebla en este momento. 

Sus libros están en los catálogos de las mejores editoriales de México. Ahora mismo está circulando Lecturas 
del calígrafo, bajo el sello de la muy prestigiada Siglo XXI, la editorial que fundara Arnaldo Orfila, al cabo de 
que el sátrapa de Gustavo Díaz Ordaz lo echara de la dirección del Fondo de Cultura Económica en represión 
por habar publicado Los hijos de Sánchez, la célebre historia de vida sobre la pobreza en la ciudad de México. 
Ordaz —que fue la hechura más acabada del brutal cacicazgo forjado en Puebla por los Ávila Camacho— era un 
hombre peligrosamente torpe, como al poco quedó demostrado en aquel baño de sangre mexicano. Díaz Ordaz 
supuso que la publicación de aquel libro denigraba a México. En él se cuenta de primera mano la historia de 

una familia de origen campesino que se establece en el mercado de la Merced, en el Distrito Federal. Al 
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parecer, el presidente no soportó que se hablara de las marcas de sangre dejadas en la pared por ―los 
chinchazos‖ de los dedos, en la noche a la hora que los miembros de la familia mataban las chinches. Pues 
bien, Dorra ha publicado un nuevo libro, lo cual es digno de celebración. La presentación en Puebla está 
programada para el próximo miércoles 8 de junio. Entre los comentaristas aparecen Adolfo Castañón, poeta, 

editor y ensayista; Juan Sebastián Gatti y Gabriel Wolfson. ¿Dónde? ¡Dónde más! En Profética, el único espacio 
plenamente reconocido por la comunidad cultural. Los otros, aunque se presenten como tales y se gaste mucho 
presupuesto en ellos, son vistos como espacios ajenos y distantes, puestos más para la grilla política y el 
lucimiento de funcionarios… Y nada más. 
Chayo news 
Con la novedad de que la sección 23 del SNTE es tan poderosa en lo político-electoral, que lo mismo hace valer 

la compra de indulgencia en un partido que en otro. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=99 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Dos majos poblanos en España  

Para los dogmáticos, atender la salvación de las almas es un imperativo superior a los asuntos públicos. Al 
grito de ¡religión y fueros!, los príncipes del Yunque, Eduardo Rivera Pérez y Pablo Rodríguez 
Regordosa, desatenderán por unos días las obligaciones con los ciudadanos poblanos para ostentar la 
representación de la organización en la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. El acto que se 
celebrará en España, por supuesto, es de profunda naturaleza religiosa, y refiere al credo personal católico 
que ambos practican. Pese a ser un viaje que responde a los intereses de su fuero interno, ambos han decidido 
que sean todos los poblanos quienes paguemos, a través del erario, la satisfacción a la ley eterna. Además 

del turismo religioso con recursos públicos, la cosa empeora si vemos que ambos funcionarios dejan en Puebla 

un montón de temas atrasados. Y quien peor la lleva es el alcalde Rivera, quien viaja en medio de un paro 
de labores del sindicato porque los empleados de Servicios Públicos no tienen los insumos para realizar su 
trabajo. Además, enfrenta la parálisis de la obra pública, específicamente el programa de las mil calles con 
la renuncia de Rodolfo Rondero Pacheco. Y qué decir de la guerra contra Blanca Alcalá, un ridículo luego de 
que corrigieran en lo oscurito la tontería de confundir 430 millones de pesos con 4.3 evidenciada por CAMBIO. 
Pablo Rodríguez Regordosa tampoco las trae consigo. Tras pasar la crisis de la Feria de Puebla y de un grupo 

importante de poblanos disgustados con el festejo anual, se ha dedicado a atender la crisis de las 
relaciones entre el gobernador Moreno Valle y el Yunque luego de la batalla por el Consejo Estatal del 
PAN. Atrapado entre la espada y la pared, ha tratado de convencer al gobernador de que recurrir a Ángel 
Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales es un acto de violencia innecesaria para la organización, y que sus 
fuerzas pueden cooperar con el gobierno si retira a ambos de la operación electoral al interior del PAN. 
Rodríguez Regordosa también se prepara para coordinar la precampaña presidencial de Ernesto Cordero 

en la entidad y, si todo le sale bien, convertirse en la segunda fórmula del PAN rumbo al Senado. Todo 
perfecto. Pero ¿y la Secotrade? Bien, gracias.  
A los poblanos no se les olvida que uno de los retos significativos del gobernador, y entre los que empeñó su 

palabra de retirarse a la mitad del sexenio en caso de no cumplirlos, fue el ascenso en los rankings 
nacionales de competitividad. Y eso, hasta donde sabemos, es tarea fundamental de Pablo Rodríguez 
Regordosa. El titular de la Secotrade debe responder a la rigurosa metodología del Instituto Mexicano de la 
Competitividad y además cumplir con la agenda de Actívate por Puebla. Y en lugar de atender ambos 

compromisos, decide irse de turismo religioso a la beatificación de Palafox y Mendoza. 
A los príncipes del Yunque las críticas les rebotan. Los diputados locales anotados para el periplo, incluido el 
panista Mario Riestra Piña, ante el escándalo de violar el Estado laico por utilizar recursos públicos, decidieron 
viajar con dinero de su propio patrimonio. Pero el alcalde y al miembro del gabinete morenovallista les da 
igual. Miembros de la casta dorada del servicio público, han decidido actuar igual que los marinistas: pagar 
sus devociones privadas con dinero público. Sacristanes de la administración pública. Dos majos católicos 
en España. Mínimo un recuerdito, ¿no? Un silicio obsequio del Opus Dei, inspiración del Yunque. Que Escribá de 

Balaguer los redima.  
*** Los buenos tratos de Piña Kurczyn en Servicios Legales. ―No puedo, por convicción y por ética, 
permitir que hoy, con lujo de fuerza y de omnipotencia, despidieran sin razón alguna, sin fundamento 
alguno a una compañera, Defensor Público como lo soy yo, una, que levantó la voz y se negó a extender 
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una renuncia injustificada, que se negó a no tener voz, y por lo mismo, hubo de ser extraída de su puesto de 
trabajo al que le dedicó horas de esfuerzo, tiempo, familia, dedicada a un trabajo que es extenuante y 
excesivo. Uno de esos que los grandes jerarcas del poder jamás entenderán porque nunca lo han tenido, 
¡sacada con la fuerza pública! ¡Con policías como si fuera delincuente!…cuando su única labor ha sido y 

era atender a los más necesitados, a los olvidados de Dios y de los hombres a resolver de alguna manera, 
gratuita, sus problemas legales….¡como un delincuente!…¡ojalá este tipo de acciones se dieran para que un 
sexenio de impunes rateros fueran detenidos y obligados a rendir cuentas!  
‖Persigan a los maleantes, persigan a los que sin vergüenza alguna se hincharon los bolsillos a nuestras 
costillas, persigan a esos que tanto temen y ante los cuales les vence el miedo y la cobardía, no a los 
servidores públicos que dejamos la vida en nuestros trabajos, que cumplimos cabalmente con ellos, que 

nos esforzamos todos los días con miles de asuntos interminables, que creemos en la justicia todavía aún 
cuando esta sea cada vez más escasa. 

‖Este hecho indignante del que fui testigo el día de hoy me dice que nadie está seguro en este país, 
ni en su hogar, ni en sus derechos, ni en su trabajo, ni en sus familias, México de prepotentes que 
buscan puestos y generan vacantes a como dé lugar para ofrecérselos a aquellos con los que tienen 
compromisos a punta de violencia. Sin importar ni los años trabajados, ni la experiencia laboral, ni el 
esfuerzo…uno se va sin nada, tal y como llegó porque no hay ni liquidación, ni prestaciones…nada. 

‖La ExProcuraduría del Ciudadano es una de las pocas instituciones que se jacta de ser efectiva, 
honesta, de resultados, una de las pocas que genera sentencias favorables a tantísimos 
necesitados, y estas acciones arbitrarias y vejatorias, me hacen dudar muchísimo de la capacidad de 
aquellos que están entrando a dirigirla, de las formas para hacerlo, es increíble que al día de hoy, después de 
tres meses de trabajo no hayan convocado una sola reunión con el nuevo secretario, que no lo conozcamos ni 
nos haya dado la cara…éramos once defensores y ahora quedan nueve, atiborrados de juicios a un 
grado inhumano, impráctico y absurdo, jugando a la guerra de la resistencia, a ver quién declina…siempre 

había pensado que los cambios eran buenos, apartidista de hueso colorado como lo soy, creí que esta 
renovación traería inteligencia, apoyo, mejorías y prosperidad a nuestro esfuerzo y a nuestras vidas, veo con 

pena que no sólo eso sino que estamos expuestos a un poder fascista y contra todo derecho para ser 
despojados de nuestro centro de trabajo que es todo lo que tenemos‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-030611.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
  
¿Después de Blanca se madrearán a Enrique Doger? 
El intento fue bueno, pero la coartada mala. Eduardo Rivera Pérez y El yunque hicieron su mejor esfuerzo para 
abollar la reputación de Blanca Alcalá a quien suponen enfrentarán en las elecciones de 2012 en el rubro de 
senador de la república; en efecto, Alcalá es quizá de las figuras emblemáticas del PRI, la más 

importante en este momento. 
Su comparación solo podría situarse en rango de miras e importancia salvadora priista con Enrique 
Doger Guerrero. Simple: Los dos fueron alcaldes de Puebla y cruzaron el pantano comicial de 2010 sin 
mancharse las alas, por no tener ningún vínculo con el marinismo, algo de lo que no puede presumir ni el líder 
estatal priista Juan Carlos Lastiri ni su antecesor Alejandro Armenta. 

Entender que Rivera Pérez y El yunque propinan golpes al hígado del PRI en la figura de Alcalá no 
es complicado. Y Lastiri y los priistas deberían entenderlo, si no fueran tan de cabeza dura. No se han dado 

cuenta pues, no visualizan, que están golpeando a su partido en el flanco donde Alejandro Magno encontró la 
mejor estrategia para ganar sus más importantes batallas a Darío y a los egipcios. 
Los yunquistas no son tontos, saben dónde golpear; saben, como dicen los boxeadores profesionales, que 
golpeando los lados, la cabeza cae por sí sola. Seamos observadores, al yunquismo no le interesa tundir la 
moral, ética y apellido del marinismo, dígase Mario Marín o Javier López Zavala, entre otros, no al menos en 
este momento, cuando saben que mediáticamente otros están haciendo esa tarea y que el gobernador 
Rafael Moreno Valle es su mejor guardaespaldas. 

Desde su lógica extrema, diezmando la energía positiva de Alcalá, debilitan también al priismo; como quien 
dice, matan dos pájaros de un tiro. El golpeteo incesante a la exalcaldesa de Puebla obedece a una estrategia 
bien planeada, difícil de simular. Y los priistas bien gracias, no acaban de entender que el infortunio de 
Blanca a ellos también les alcanza. 
Otros, más inteligentes en su lugar, desde el momento mismo que El yunque a través del alcalde Eduardo 
Rivera embistió a Alcalá, hubiesen cerrado filas y diseñado su propia estrategia reactiva. No porque Blanca 

les caiga bien o mal, esos son otros menesteres, sino porque el fin se circunscribe a debilitar a su 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-030611.php
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partido. Así de simple.  
Suena irónico y, hasta, penoso que mejor la alma mater de Blanca Alcalá, la Universidad de las Américas, 
haya dado la cara por ella que su mismo partido. Y si no lo ha pensado, hágalo: ¿En qué se basarán los 
yunquistas para asegurar –con sus acciones- que Blanca será candidata al senado de la república? 

¿Por qué están tan seguros? Insisto y vuelvo a insistir, El yunque no es un demente; considérelo, otra presa no 
menos apetitosa lo es Enrique Doger, quien supongo al ver a Blanca debe entenderlo. Por eso mismo, ya se 
habrá preguntado: ¿Después de madrearse a Blanca empezarán con él? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-030611.php 

 

(Inteligencia Financiera/Guillermo Barba) 

 
CORDERO CONTRA… CORDERO 

Ernesto Cordero ha vuelto a las andadas. Como si no hubiera bastado con la famosa pifia de los seis mil pesos 
que alcanzan para todo, el secretario de Hacienda ahora está empecinado con una idea: convertirse en el 
candidato presidencial del PAN en 2012. Su presencia en los medios, cada vez más acentuada, nos deja ver 
que al menos él está convencido de que puede ser Presidente, y para ello utilizará todos los medios a su 

alcance para posicionar su imagen y nivel de conocimiento entre el electorado.  
Sin embargo, el secretario de Hacienda se enfrenta al mundo entero. Ahora que ha hecho públicas sus 
aspiraciones, además de lidiar con la oposición, ha entrado de forma oficial al ring para luchar con sus propios 
compañeros de partido, e incluso contra un adversario mucho más poderoso que todos juntos: él 
mismo. Y es que de la noche a la mañana, le está resultando imposible transmutarse en un buen candidato, a 
causa de todos los perfiles que trae a cuestas –el académico, personal y profesional, en los que aparece 
siempre como el típico tecnócrata. Sí, ese que sabe interpretar a la perfección modelos econométricos y hablar 

con palabras raras que nadie entiende, pero que provoca antipatía por su poca sensibilidad ante graves 
problemas del país como la pobreza.  
No se necesita ser muy listo para entender que si cualquier aspirante habla de que en México se vende la 
gasolina más barata del planeta, cuando la gente se queja de los constantes ―gasolinazos‖, las opiniones no 

serán a su favor. Tampoco para adivinar que si dice que hace mucho que el país dejó de ser pobre, mientras 
hay decenas de mexicanos que no tienen ni para comer, perderá más votos de los que gana. En fin, todo ello 
nos conduce a pensar que el tan estudiado funcionario, no es que no esté haciendo su mayor esfuerzo por 

cambiar, simplemente no puede. 
Cordero está perdiendo así su lucha interna, y en ello radica su mayor debilidad al incumplir con una de las 
máximas del poder: si no posee todas las cualidades que se requieren, cuando menos debería ser capaz de 
parecer que las tiene. Sus constantes tropiezos demuestran que no lo está haciendo, por lo que debemos 
tener dudas razonables de que se trate del verdadero delfín de Felipe Calderón; su carta fuerte en cambio, 
podría estar protegida detrás del telón riéndose del inocente secretario. Pero en todo caso, ¿ser el favorito del 

presidente le representaría una ventaja o una desventaja? 
Como quiera que sea, preocupa demasiado que mientras a escala global el contexto económico luce cada día 
más sombrío, los dos más altos responsables de las finanzas del país, Ernesto Cordero y Agustín Carstens 
(gobernador del Banco de México), estén dedicados de tiempo completo a hacer campañas a favor de 
ellos mismos, uno por la presidencia de la República y el otro por la dirección del Fondo Monetario 

Internacional. ¿Alguien puede creer que en su mente primero están los intereses nacionales y no los 
personales? Por último, es curioso pero al paso que van, lo más probable es que ambos se queden con las 

ganas, con la enorme diferencia de que uno, Carstens, seguirá en el puesto mientras el otro, tal vez siga sin 
saber qué pudo salir mal.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/inteligenciafianciera/2011/junio/colum-inteligenciafinanciera-
030611.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
“LA LABOR CONJUNTA DE LAS DIFERENTES POLICIAS EN PUEBLA” 
Por fin y después de muchos años se empieza a dar una colaboración en el trabajo entre al menos dos de los 
cuerpos policiales en nuestro estado, y me refiero a la Policía Ministerial al mando del Maestro y Cmte. Juan 
Luís Galán Ruiz en el Estado de Puebla dependiente de la Procuraduría General de Justicia y la Secretaria de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla Capital, a cuyo mando se encuentra el Maestro Amadeo Felipe 
Lara Terrón 

Esta colaboración que desde hace algunas semanas hemos estado observando en los diferentes medios de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-030611.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/inteligenciafianciera/2011/junio/colum-inteligenciafinanciera-030611.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/inteligenciafianciera/2011/junio/colum-inteligenciafinanciera-030611.php
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comunicación lanza, un buen mensaje a la delincuencia en cualquiera de sus niveles y deberá hacer lo propio 
con el resto de la ciudadanía. 
Los resultados de esto empiezan a ser evidentes y pronto (espero yo) estos mismos podrán ser medibles por 
toda la ciudadanía y se sentirán en un mejoramiento en la calidad de vida en cuanto a lo que a tranquilidad se 

refiere entre los poblanos. 
Ahora falta que se termine la revisión que se está llevando a cabo en los mismos cuerpos policiales, y se 
revisen las acciones que se tomaban en los diferentes departamentos de asuntos internos o en la Comisión de 
Honor y Justicia, en donde su autoridad máxima era juez y parte beneficiando algunas veces y perjudicando 
otras a su libre albedrío, la pregunta es ¿con o sin razón legalmente justificada? 
Es una ventaja, que estén quedando atrás las posiciones artísticas y protagónicas que no permitían hacer una 

labor conjunta en la realidad, solo por haber tenido la mala suerte de mandos en la Procuraduría, en la misma 
policía ministerial o en Seguridad Pública del estado, en donde no solo no permitían un trabajo en equipo sino 

que además hacían y promocionaban una brecha entre la seguridad pública municipal y las demás 
corporaciones y esto tratándose de los elementos y de las propias instiotuciones. 
Policías, que fuera de lo institucional siempre han sido amigos, compañeros de trabajo y en las mas de las 
veces de riesgos en la lucha contra el crimen, ellos, que por culpa de mandos sin experiencia ni conocimiento 
real, que solo por haber sido familiares de algún ex gobernador,  pero sin ninguna experiencia policial como en 

el caso de la policía estatal, por un procurador que le importaba mas su imagen que los resultados y riesgos de 
sus elementos, era difícil que hubiese una unidad entre las corporaciones y por supuesto, mucho menos unidad 
en los resultados que a fin de cuenta es lo que interesa a la comunidad 
Difícil es la labor de prevención, de investigación, persecución de criminales y cualquiera de las áreas de 
trabajo en las cuales se encuentran inmersos los cuerpos policiales, duro es el embate diario de las criticas 
venidas de todas partes pues, tal parece que nunca se puede dar gusto a la mayoría en la lucha con este 
mounstro de mil cabezas que cada vez que cortan una, parece que le salen otras dos, sin embargo lo 

importante es el trabajo de estos hombres que día a día se juegan la vida en bien de la comunidad, y nada ni 
nadie les haces bajar la guardia. 

Si bien es como lo comentamos, ―difícil‖ es esta labor, todavía lo es más aún cuando no se tiene el suficiente 
apoyo legal, administrativo, de capacitación y material para llevar a cabo el trabajo de los elementos policiales, 
es por eso que es importante el que toda la ciudadanía participe en el mejoramiento de los cuerpos de 
Seguridad Pública en cualquiera de sus aristas. 

Pero no sólo con la dura y seca critica castigadora, sino con una real participación que verdaderamente mejore 
y profesionalice a nuestros policías, que no se cuelen mandos sin conocimiento, que no se tengan elementos 
prepotentes que minimicen con sus acciones la imagen del resto de los policías, como con lo ocurrido en el 
atropellamiento de un ciclista por un alto mando de vialidad estatal con una supuesta  y gran experiencia en el 
área y por rebasar en forma indebida atropelló y puso en riesgo la existencia de un ciclista. 
Es cierto, accidentes los tiene cualquiera, pero la condición cambia cuando se supone que nos encontramos 
ante un ―especialista‖ en el área, porque entonces la cuestión es ¿el accidente sucedió como tal, o se provoco? 

Porque esto cambia todo. 
Y en la realidad es poco lo que se ha hecho en este caso desde el punto de vista legal y administrativo hacia 
adentro de la corporación, me pregunto ¿Qué hubiera pasado si el que atropelló hubiese sido un elemento 
cualquiera, seguiría en la corporación? ¿En qué tiempo lo hubieran dado de baja, que apoyos hubiese tenido si 

no fueran los mismos que siempre se otorgan entre compañeros, de donde habría sacado el dinero para una 
fianza como la que se comenta? ¿El buen juez por su casa empieza no? 
En fin volviendo a nuestro inicio del presente comentario; qué bueno que haya mandos  y algunas 

corporaciones que entiendan de sus responsabilidades, que entiendan las necesidades de los ciudadanos en 
general y que entiendan su responsabilidad ante las promesas de quienes los pusieron en esas honrosas 
posiciones, que bien que haya quien no este fallando al gobernador o a su presidente municipal, ojala que otros 
tomen el ejemplo y se den cuenta de que solo trabajando en conjunto, limpiamente, con apoyo y coordinación 
de quienes llevan las riendas de estos nuevos gobiernos, y con la mirada crítica pero aportante de nuestra 
sociedad tendremos la Puebla que todos aspiramos y que todos merecemos. 

¿O, no? 
JUZGUE USTED 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/junio/colum-codigotres-030611.php 
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Desde hace 19 años, el Yunque controla al PAN 
Especialmente dolorosa es la pérdida del control del Consejo Estatal panista, para los miembros de 

la organización ultraderechista el Yunque, ya que desde hace casi dos décadas el control de ese 
partido lo ha ejercido totalmente el grupo de la ultraderecha. 
¿Se acuerda usted de los doctrinarios?  Fueron los viejos panistas que durante años lucharon dentro de 
Acción Nacional, por la democracia y el bien común. Bueno, pues ellos (Alejandro Cañedo, Teodoro Ortega, 
Rosalía Ramírez, Jesús Bravo, entre otros) fueron desplazados por los neopanistas que encabezaba el ahora 
delegado del IMSS en Puebla, Francisco Fraile García. A los neopanistas, que eran derechistas, pero no tanto, 

los sustituyeron los yunquistas y, desde entonces, han hecho lo que han querido en el PAN. 
Lo habían mantenido estancado, porque sólo lo utilizaban para su propio beneficio, es decir, manejaban al 

partido conservador como organismo de presión política para obtener prebendas para sus negocios y querían, 
eso sí, controlar al Municipio de Puebla, con un Ayuntamiento puesto por ellos y así lograron la llegada a la 
presidencia municipal de Gabriel Hinojosa, designado por la cúpula local de la Coparmex y a Luis Eduardo 
Paredes Moctezuma, también impuesto por un organismo empresarial. 
Cuando Rafael Moreno Valle Rosas, ahora gobernador, se adhirió al PAN en el 2006, se dio cuenta de su débil 

estructura, de su deficiente organización, con lo cual no podría nunca aspirar a conquistar la gubernatura del 
estado. 
Aprovechó la experiencia de muchos de sus amigos y seguidores priistas y la división existente en el partido 
tricolor, por la cerrada burbuja que impedía a muchos de sus militantes desarrollarse políticamente y se 
pudieron subsanar en parte los problemas de organización que tenía el PAN y alcanzar el triunfo. 
Lo que parece que ocurre ahora, es que el gobernador pretende hacer del PAN en Puebla un partido fuerte, 
pero con fuerza real y no coyuntural, es decir, un partido con estructura y organización estatal que le sirva 

para llevar adelante su proyecto de gobierno y que pueda seguir ganando posiciones en la estructura 
gubernamental en forma permanente y no que sólo logre eso, cuando el PRI ponga malos candidatos o realice 

un mal gobierno. 
De ahí la importancia de que el morenovallismo gane a la mayor parte de los consejeros estatales (parece que 
tiene 52 asegurados, contra 40 de los yunquistas) con una cualidad, que son personas mucho más abiertas, 
más conscientes de la realidad estatal y nacional, que los cerrados y obcecados miembros del Yunque. 

La lucha va a ser dura. Los yunquistas saben que si pierden la batalla y lo más seguro es que la pierdan, será 
muy difícil que regresen. Los panistas van a experimentar otras formas de ser, otras formas de trabajar 
políticamente, mayor libertad para actuar y no van a querer regresar a formar parte del pequeño círculo 
medieval en el que ha sido convertido su partido. 
Desastre agrícola, por helada atípica 
La Liga de Comunidades Agrarias, informó ayer que en las regiones de Libres, Chignahuapan y 
Ciudad Serdán, al oriente del estado, se registraron graves pérdidas en la agricultura, debido a una 

helada atípica que destruyó cultivos de frijol y maíz, principalmente. 
El dirigente de dicha organización campesina, afiliada a la CNC, Juan Balderas, solicitó al gobierno del estado su 
rápida intervención, ya que los campesinos de la zona sufrieron graves daños económicos. 
Dijo que no pueden cuantificarse los daños, porque su organización no cuenta con los elementos para hacerlo, 

pero que las autoridades estatales bien pueden hacer una evaluación y proceder a resolver el problema, dando 
la ayuda necesaria a los campesinos que la requieran. 
Notas breves: Los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, van en 

alianza para conquistar los municipios de Ixcamilpa de Guerrero, Tlaola y San Jerónimo Tecuanipan, 
que tendrán elecciones de ayuntamientos el próximo 3 de julio. El dirigente priista Juan Carlos Lastiri 
Quirós, tiene la seguridad de que la alianza triunfará en los tres municipios. Las elecciones pasadas se anularon 
por diversas irregularidades y el Instituto Estatal Electoral decidió repetir el proceso. Las campañas, se iniciarán 
hoy……Hay paz y tranquilidad en Izúcar de Matamoros, después de conocerse los arreglos que 
hicieron regidores y autoridad municipal, para terminar con los problemas. La planta de agroquímicos 

El Dragón, reabrirá sus puertas; la autoridad municipal reconocerá el triunfo en las juntas auxiliares en 
conflicto de quienes tengan mayoría y moderará su trato con funcionarios, empleados y regidores del 
ayuntamiento y todos vivirán en santa paz. Así sea……..Religiosos, políticos (varios diputados, el 
presidente municipal Eduardo Rivera, algunos regidores y funcionarios panistas municipales) se 
preparan ya para ir a Osma, España, para asistir a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, que fue 
obispo de Puebla y terminó la construcción de la catedral, que ahora es prioridad para reforzarla y arreglarla 

del señor alcalde, aunque es algo que correspondería a la Federación, ya que es un bien nacional que depende 
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del Instituto Nacional de Antropología e Historia, la dependencia del gobierno de la República, para atender 
estas cuestiones……..Hay problemas graves en uno de los partidos llamados chiquitos, el Partido 
Convergencia que dirige en Puebla el señor diputado local don José Juan Espinosa Torres y de quien se dice es 
el causante del problema. Resulta que la ha emprendido en contra del presidente municipal de Tlatlauqui, 

importante municipio de la Sierra Norte, Porfirio Loeza, de quien fue amigo y a quien defendía a capa y espada, 
incluso lo propuso como candidato. 
El problema es que el alcalde Loeza, con el grupo que encabeza, le exigió cuentas claras de las finanzas del 
partido y esa fue ―la gota que derramó el vaso‖. El diputado Espinosa Torres, en complicidad con el también 
legislador de su partido Ángel Guerrero, quien le exigió al presidente municipal cuando triunfó la mitad de los 
puestos directivos del ayuntamiento de Tlatlauqui, a lo que Loeza se negó, ahora pretenden el desafuero del 

alcalde. Las cosas se van a poner buenas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-030611.php 

 

 
 
(El Mapache) 
 
A‟pa maestritos… y otras linduras  
No cabe duda, que en el magisterio habita la misma gata, nomás que revolcada. 
Parece mentira que hace apenas unas semanas, el presidente Calderón, la cacique magisterial Elba Esther 
Gordillo, el gobernador y miles de maestros festinaban la firma del acuerdo por la calidad educativa, acá en 

Puebla. 
Recuerdo que Calderón, el paroxismo magisterial total, aseveró que no los resultados de los alumnos eran 
directamente proporcionales a la calidad de enseñanza de los maestros. 
Todavía Elba Esther se aventó un discurso plagado de gags y dislates ortográficos, para animar a la 

concurrencia y palabras más, palabras menos, le cantó su amor al aventurero, amén de decir que los maestros 
poblanos son los mejores del mundo. 
Pues ahí tiene que los maestros poblanos dijeron ―calidad, mis webs‖ y en pleno uso de sus discapacidades 

mentales, se pusieron a abrir los paquetes que contenían los exámenes de la prueba Enlace para rellenar y 
corregir las respuestas, con la absurda finalidad de ―mejorar‖ los resultados de la prueba Enlace e intentar que 
Puebla deje ser un estado de burros. 
¡Y luego critican a los alumnos por intentar sacar el acordeón!. 
Tan bueyes unos como los otros, pues los teachers camoteros fueron sorprendidos en la maroma por un 
videoaficionado cuando echaban sus garabatos colorados a los exámenes, según ellos, nomás remarcar bien los 
tachones, no fuera que no se vieran y los reprobaran. 

Lo peor de todo es que el Secretario de Educación del cambio, hizo la dariocarmonezca y aseveró que no es 
que estuvieran alterando los resultados sino que le estaban rellenando el colorcito para que los lectores ópticos 
puedan identificar bien las respuestas. 
¡Hágame el favor!, el ínclito titular de la SEP justificando a los mapaches magisteriales y sus trapacerías. 
Pues… ¿No que íbamos a ser diferentes? 

***  

Aparte de mañoso, vengativo 
El director del Conservatorio de Música, Cuauhtémoc Mario Cruz Abud, se enojó mucho con lo expuesto en este 
mismo espacio hace dos semanas, y arreció sus malos modos contra los maestros y los alumnos. 
Una joyita: Una maestra tuvo la desgracia de enfrentar el fallecimiento de su papá y no solo no quiso 
extenderle el permiso para acudir a las exequias, sino que además le descontó de su paga los dos días que 
faltó a laborar y cuando le reclamó, el maestrín le espetó: ―Y ni se le ocurra quejarse ante los medios!. 
Por cierto, don Cuauh… ¿Dónde están los 50 mil pesos que destinó CONACULTA para la orquesta juvenil? 

Siguen las anomalías y los atropellos en la escuela de música y la Secretaría de Educación Pública, dependencia 
rectora de la institución, en la baba… mientras su titular solapa a los mapaches magisteriales. 
Tan tán. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6427:apa-maestritos-y-
otras-linduras&catid=63:el-mapache&Itemid=81  

 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-030611.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6427:apa-maestritos-y-otras-linduras&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6427:apa-maestritos-y-otras-linduras&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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(El Pulso Mediático) 

 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 26 de Mayo al 2 de Junio de 2011.  

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6426:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Goodbye, Hernández Quintana 
Que antes de que concluya el segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso del estado, que 
comenzó el 1 de junio y termina el 31 de julio, se reformará la Ley del Órgano de Fiscalización Superior 

del estado y se nombrará a un nuevo auditor general. 

Lo anterior significa que el actual auditor Víctor Manuel Hernández Quintana está por renunciar o pedir 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6426:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6426:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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licencia, argumentando motivos personales o de salud. 
Su separación del OFS se dará en el marco de la revisión y aprobación de un paquete de más o 
menos 50 cuentas públicas de igual número de ayuntamientos correspondientes a los ejercicios 2009 y 
2010. 

*** 
Foto Agencia Enfoque 
Que el presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, el panista Mario Riestra 
Piña, ya comenzó a cabildear con algunos coordinadores parlamentarios —entre ellos el priísta José 
Luis Márquez Martínez— el relevo de Hernández Quintana y algunos nombres de contadores, 
administradores, economistas y abogados que podrían llegar a sustituirlo. 

El consenso es más que obligado, pues según la fracción V de la Ley en la materia, el nombramiento del 
auditor general requiere de mayoría calificada, es decir, contar con el voto a favor de las dos terceras de 

los diputados. 
Los candidatos al cargo de auditor general del OFS deben cumplir con los siguientes requisitos: ser 
mexicanos, originarios o residentes del estado con cinco años anteriores a la fecha del nombramiento; tener 
más de 30 años; no haberse desempeñado como gobernador, secretario de despacho, senador, diputado 
federal o local, magistrado, presidente municipal o como dirigente de partido político durante los tres años 

anteriores; y poseer título de contador público y auditor o licenciado en contaduría pública, abogado o 
licenciado en derecho, en economía, en administración pública o de empresas. 
*** 
Que entre los aspirantes a sustituir a Hernández Quintana en el OFS figuran el abogado Fernando Chevalier 
Ruanova, exdelegado de la Condusef; el contador Armando Valerdi y Rojas, extesorero general de la BUAP; 
y David Villanueva Lomelí, subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos. 
La lista, por supuesto, es más amplia, por lo que en los próximos días saldrán a relucir otros prospectos. 

*** 
Que el coordinador de la bancada del PAN y presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, no es 

partidario de dotar de mayor autonomía al Órgano de Fiscalización Superior, por lo que éste 
continuará como una unidad de fiscalización, control y evaluación dependiente del Congreso del estado y bajo 
la supervisión de la Comisión que encabeza y de la que también son miembros el priísta José Luis Márquez y 
el perredista José Antonio Gali López. 

En otras palabras: el OFS no será dotado de autonomía financiera. 
*** 
Que Alejandro Armenta Mier ya logró colocar en el Movimiento Territorial del CEN del PRI, en el que 
hace unos días fue nombrado secretario de Innovación Política, a cinco de sus más allegados 
colaboradores del Comité Directivo Estatal del tricolor que encabezó durante 2009 y 2010. 
Con la venia del dirigente nacional de este organismo político del PRI, Carlos Flores Rico, Francisco Javier 
Muñoz López fue nombrado subsecretario de Contenido Ideológico; Claudia Hernández Medina, 

subsecretaria de Imagen; Antonio Rueda, secretario técnico; José Tomé Cabrera, subsecretario de 
Comunicación; y Marco Rueda, subsecretario de Estrategia, mientras que Valeria Casanova y Hugo 
Reynoso se integrarán a la Subsecretaría de Tecnologías de la Información. 
*** 

Simón dice: 
―No mires nunca de dónde vienes, sino a dónde vas.‖ 
Pierre Augustin de Beaumarchais (1732-1799) Poeta dramático francés. 

 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Raymundo García García) 
 
Arabian, derecho y política  
El caso de Myrian Arabian que dentro del ejercicio de una posición en la administración panista del 
gobierno estatal poblana, la primera alternativa a los históricos gobierno emanados del PRI, dentro 

de la coyuntura del balance de acciones en los primeros cien días de la nueva gestión, se vio 
inmovilizada ante la amenaza real de ser detenida por una supuesta comisión de delito electoral en 
las elecciones federales mexicanas del año 2009. 
El tema más allá de los comentarios serios y especulativos, más allá de dejar asentado el principio general del 
derecho de que la Ley iguala a todos los hombres y mujeres frente a ella, y que por ende, la Ley es de 

observancia general; que conduce a la conclusión obligada de que "nadie está por encima de la Ley", el evento 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 35 

para los estudios encaminados a desarrollar temas como transición, democratización, consolidación de la 
democracia y otros, en los cuales "Las Reglas", esto es, el derecho positivo se convierte en un instrumento de 
análisis del grado de su eficacia, como un elemento fundamental para medir y calificar la calidad de la 
democracia de un país. Y aquí, el asunto Arabian cobra relevancia porque puso al descubierto algunos temas de 

debate en la construcción de nuestra transición a la democracia. 
¿Cómo un partido político que es guido su trabajo a través de una de sus principales banderas como "el respeto 
irrestricto al Estado de derecho", que en la era del partido hegemónico siempre utilizó el recurso del derecho 
para cuestionar las tropelías en los procesos electorales; haya dejado sin seguimiento una denuncia en contra 
de una destacada panista? 
¿Cómo es posible que una orden de aprehensión dictada en enero del año 2010, o 2011, no haya intentado 

ejecutarla de manera inmediata?, Fenómeno que muestra el caótico sistema de procuración y administración 
de justicia mexicanos, sobre todo porque en la de decisión judicial, la presunta responsable ocupaba un 

importante cargo público para el Titular del Poder Ejecutivo Federal, y una dependencia de éste el Ministerio 
Público, especializado o no, buscó todos los recursos para cumplir su tarea y por lo que se nota hoy día, el miso 
Ministerio Público no recurrirá la última decisión judicial que concede libertad. ¿Por qué el MP en un momento 
actúa con fiereza y después se comporta sumiso y no desempeña el mandato que le ordena la ley? 
¿Cuál es el estatus de la infinidad de denuncias presentadas ante la FEPADE, no sólo del proceso federal 2009, 

sino del proceso electoral estatal de Puebla en el 2010? Que sucede con ese cúmulo de denuncias en las cuales 
se acompañaron grabaciones por los denunciantes, en las que quedaba en claro en algún caso, que estudiantes 
de una prestigiada institución de educación pública, fueron obligados a hacer proselitismo y a emitir el voto a 
favor de un determinado candidato. Aquí es obligado preguntar, existen o no existen personajes que están por 
encima de la ley. 
El asunto Arabian, debe ser una bandera política y ciudadana, para exigir a la FEPADE, que informe a la 
sociedad de todos los asuntos que conoce, del estatus que guardan las investigaciones, de cuantas 

averiguaciones están integradas o han sido archivadas. Porque un Estado de derecho y democrático como 
México, no puede seguirse comportando de manera autoritaria y utilizando el recurso de la ley y de la justicia, 

como instrumento de violencia institucionalizada. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10071:arabian-derecho-y-
política&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El show de Don Cuco (Rivas) y el payaso Lagrimita 
Muerto de miedo, abandonado por su partido, el PRI, y consciente de que ya quemó todas sus naves con el 

morenovallismo, que no tarda en ir por su cabeza para mostrarla desde lo alto de un poste en la plaza 
pública, Refugio “Don Cuco” Rivas Corona montará este sábado un último show para tratar de salvar el 
pellejo como dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Puebla (SUTCOBP). 
Como buen líder charro con sueños de dictador, ha citado “con carácter obligatorio” a asamblea 

general para ratificar los resultados del fraudulento -y ridículo- proceso interno que el pasado 13 de 

abril lo reeligió con el 96.4% de los votos (poco faltó para que hasta los muertos sufragaran) como máximo 
“representante” de la organización. 
Don Cuco, que además fue candidato único, está desesperado porque por más esfuerzos que ha hecho y 
por más botas que ha limpiado a los nuevos hombres del poder, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
no le ha validado sus nuevos estatutos ni otorgado, por ende, la indispensable toma de nota para ser 
reconocido oficial y legalmente como dirigente del SUTCOBP. 
Desde hace más de un mes camina en esa cuerda floja que es el limbo jurídico (es dirigente pero no es 

dirigente) y como ya le quedó claro que a él sí le van a cobrar todas las afrentas que a nombre de Javier 
López Zavala cometió en agravio del hoy gobernador antes y después del 4 de julio, está dispuesto a todo, 
incluso a interpretar el papel de “víctima del sistema”, un último recurso histriónico en lo que es el 
principio de su fin. 
Por eso, desde el pasado miércoles mandó a los integrantes de su comité espurio a todos los planteles del 
Colegio de Bachilleres en el estado para decir a los trabajadores que el gobierno los persigue y que Rafael 
Moreno Valle les quiere hacer lo mismo que Felipe Calderón al SME y Luz y Fuerza, es decir, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10071:arabian-derecho-y-política&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10071:arabian-derecho-y-política&Itemid=334
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desaparecerlos. 
“Nos vamos a quedar sin empleo, tenemos que defender lo que es nuestro”, es la arenga principal de 
los paleros de Don Cuco. 
Tal especie es, claro, totalmente falsa, pues el problema no es con el sistema de bachilleres, sino 

específicamente con él, quien ha tratado de pasarse de listo y, bravucón, retó al gobierno, se creyó “Dios en 
el poder” y acabó perdiendo, entre otras cosas porque despreció el único instrumento posible para llegar a 
acuerdos: el instrumento de la política. 
El sedicente dirigente –doctorado en terrorismo laboral- está pidiendo “lealtad”, pero no dice que al mismo 
tiempo la está comprando y obteniéndola con fórceps, pues ya advirtió que despedirá o quitará horas-
clase a quienes no acudan este sábado 4, a las 11 horas, al plantel 3 en San Jerónimo Caleras. 

Peor: a los profesores disidentes los están abordando personalmente para amenazarlos y decirles que ya 
tienen identificados ―a los que graban y pasan los audios‖ de sus reuniones a la gente del gobernador. 

La verdad es que no tiene remedio. 
Hace un par de semanas, se organizó su toma de posesión ficticia; durante la misma, a lo lejos, les 
enseñó un papel y les dijo que ese era el reconocimiento de la Junta Local de Conciliación. 
Pero un grupo de maestros se preparó y mediante el envío masivo de mensajes de texto a los celulares de 
los ahí presentes, en plena fiesta, difundieron la verdad: que todo era una patraña, que el documento era más 

falso que un billete de 10 mil pesos y que los estaba engañando con sus conocidas dotes de actor. 
Dichos mensajes llegaron casi al mismo tiempo que él hablaba y la gente se empezó a parar de sus mesas para 
preguntarle qué estaba pasando. 
Nervioso y asustado por haber sido atrapado en la mentira, tomó otra vez el micrófono y les confesó:  
“No tengo toma de nota, pero vamos a luchar por ella”. 
Y que se acaba la pachanga. 
Pero este sábado Refugio Rivas Corona volverá a las andadas. 

Todo está listo para el show. 
El show de Don Cuco. 

(Habrá circo, maroma y teatro, pambazos y buñuelos, y el payaso Lagrimita bailará y recitará poemas de 
amor y desamor. 
No se lo pierda. 
La entrada es gratuita). 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 

 
Priistas en alerta máxima  
Antes de mí rollo sobre la alerta política de la dirigencia nacional del PRI, sobre presuntas acusaciones a 
―distinguidos priistas‖ por parte de la PGR, quisiera comentar las afortunadas o desafortunadas declaraciones 
del actual Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ―sobre que México dejó de ser un país pobre‖. 
No soy especialista en el tema o pobretologo como muchos investigadores y políticos que se rasgan las 

vestiduras cuando alguien  opina de manera diferente sobre los índices de marginación y pobreza en México. 
Ojala deberás no hubiese pobreza en nuestro país, los millones de mexicanos seriamos felices y estaríamos 

bien. La pobreza es un desajuste social que sigue lastimando a millones de familias, es injusto que la riqueza 
nacional no haya servido en tantos años para disminuir esta injusticia e inequidad social. 
Tal parece que aquellos que levantan la voz para defender que seguimos siendo una nación jodida o pobre, les 
gusta y encanta, piensan que así debemos seguir y que este debe ser nuestro destino fatal. 
¿Qué hicieron los priistas después de 80 años de gobierno para salir de la pobreza en México? La respuesta es 

sencilla: nada. Solo se dedicaron a enriquecerse y hacer grandes fortunas con los recursos públicos del Estado, 
aparte de tener, disponer y gozar del poder político. 
¿Qué han aportado los académicos, intelectuales y pobretologos para enfrentar la desigualdad? Nada. Solo 
hacen grandes tesis, investigaciones y apuntes librescos para presumirnos de su eterna sabiduría. 
De igual forma cabe subrayar que las administraciones emanadas del PAN también han fallado, han aminorado 
las desigualdades, pero aún  les falta demasiado por hacer y no encuentran como. 
Por otra parte los del PRI se la saben bien y antes que los agarraran desprevenidos, prefirieron enfrentar los 

riesgos, así evitan golpes directos que los evidencien ante una opinión pública siempre ávida de escándalos 
políticos, sobretodo en tiempos de elecciones y más aún por todo lo que se juega en el Estado de México. 
Algo supieron, porque desde hace unas semanas, empezaron a circular versiones desde el poder, con maña o 

sin ella, pero tenían un destinatario y era precisamente el PRI.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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La versión de que pronto la PGR atraparía un pez gordo o tenia en sus manos el expediente muy abultado de 
un ex gobernador del tricolor, involucrado en hechos no muy buenos, puso en alerta a las elites del 
Revolucionario Institucional, quienes de inmediato cerraron filas. 
No fue casual y menos una reunión de amigos tricolores para saludarse o saber como se encuentran sus 

estados, la encerrona del pasado domingo en Insurgentes, fue convocada de urgencia por su líder nacional 
Humberto Moreira,  para analizar la situación. 
Ahí estuvieron gobernadores, coordinadores parlamentarios, la dirigencia nacional del PRI y Enrique Peña 
Nieto, el asunto fue solo uno, como enfrentar una presunta embestida del gobierno federal. 
Algo les filtraron, porque de inmediato respondieron y previeron a la administración de Felipe Calderón 
Hinojosa, de que no estarían dispuestos aceptar un ―michoacanazo‖. 

Por ahí deslizaron entre los corredores priistas, que Puebla, Oaxaca o Durango estaban en la mira, algunas 
versiones periodísticas dan más peso y se inclinan por el estado Duranguense. 

Cierta o falsa la versión pero los principales círculos de poder en el PRI, cruzaron información, se agruparon y 
advirtieron que no están dispuestos a ser golpeados, tampoco sacrificaran a ninguno de sus ex gobernadores y 
se preparan para enfrentar todo en su batalla rumbo al 2012. 
Por otra parte, si el gobierno federal y su partido (PAN) quieren bajar al candidato Eruviel Ávila en el estado 
mexiquense, para equilibrar las cosas y descarrilar al gobernante Enrique Peña Nieto, obvio que el tiro deberá 

ser de precisión y pronto, antes de que se les pueda cebar la intentona. 
Lo cierto es que el régimen actual tiene demasiada información y debe conocer muchos expedientes en donde 
pueden estar involucrados varios personajes de la política mexicana. 
Saben ellos que los focos rojos están prendidos en el proceso electoral del Estado de México, en donde la 
campaña de Luís Felipe Bravo Mena, no jala y va en picada, simplemente se avecina una posible derrota que 
les dolerá demasiado. 
Así Humberto Moreira, se levantará con su primera victoria electoral, reafirmará la plaza para su mejor amigo y 

fortalecerá las aspiraciones presidenciales de ―peñita‖, el priismo nacional se envalentonara y gritaran a los 
cuatro vientos su triunfo y mostraran su ―unidad partidaria‖. 

Un escenario no grato para el proyecto político del actual Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. 
La izquierda y la derecha se encuentran en una encrucijada, poco pueden hacer para no perder en suelo 
mexiquense. No contuvieron al PRI y pagaran las consecuencias de sus errores.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13558:priistas-en-alerta-

máxima&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Las pifias de Blanca Alcalá 
No cabe duda: Manuel Bartlett acertó con Blanca Alcalá Ruiz cuando decidió nombrarla titular de la Secretaría 
de Finanzas y Desarrollo Social del gobierno poblano. 
El PRI tampoco falló al designarla candidata, primero a diputada local y después a presidente municipal, 
contiendas que ella ganó sin mácula. 

Vaya, hasta me atrevo a decir que los electores acertaron al votar por ella para que fuera la primera alcaldesa 
en la historia de la segunda capital más conservadora del país, ciudad que en sus casi 500 años nunca había 

sido gobernada por una mujer. 
A ninguno de los padrinos políticos que metieron las manos por Blanca, podrá achacársele algo negativo.  
Acertaron y fueron emocionalmente gratificados. 
¿Y entonces qué diablos pasó? 
Según el columnista, una de las pifias de Blanca Alcalá ocurrió cuando ésta tuvo a bien delegar parte de los 

controles y responsabilidades políticas y por ende algo de su poder, errores que salieron a relucir una vez que 
se realizó el relevo constitucional. Supongo que ninguno de esos traspiés estuvo o está relacionado con la 
corrupción que han tratado de endilgarle, tanto sus enemigos políticos como los ―artilleros del fuego amigo‖. 
Se trata, pues, de resbalones atribuibles a la buena fe de Blanca y, en algunos de los casos, a su temor hacia 
las acciones malévolas del ex gobernador Marín. Es lo que salta a la vista de acuerdo a los siguientes hechos: 
Primero se dejó llevar por el influjo de los poderes fácticos que le exigieron su mochada consistente en 
contratos, prebendas y posiciones dentro de la administración municipal. Sus argumentos pudieron haber 

obedecido a la supuesta influencia que aún tienen las cofradías y los grupos constituidos, precisamente para 
negociar los presupuestos del gobierno, el que sea. De ahí que parte de las decisiones de su administración 
hayan respondido a la coacción que, por poner un ejemplo, hizo famosa a la entonces Junta de Mejoramiento 

Moral, Cívico y Material de la Ciudad de Puebla, apremio que puede definirse con las siguientes frases: ―Tú me 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13558:priistas-en-alerta-máxima&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13558:priistas-en-alerta-máxima&Itemid=137
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das, y yo te aplaudo. No me das, y yo te critico‖. 
Entre esos estiras y aflojes que llevan el tufo rancio que envuelve a los miembros ultramontanos de la sociedad 
angelopolitana, se dio el celo político y la tozuda maña burocrática del mandatario estatal con el que 
cogobernó: éste nunca asimiló el triunfo de Blanca a quien había palomeado como candidata pensando en que 

saldría derrotada. De ahí que después quisiera cobrarle a la presidenta el daño emocional que le había 
producido Enrique Doger Guerrero, el munícipe que olímpicamente rechazó la propuesta marinesca para 
trabajar al alimón, pero sometiéndose a la política financiera del poder Ejecutivo; es decir, a la imposición del 
tradicional diezmo. 
El otro problema que tiene Blanca con el Ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez, surgió por el estilo de una 
parte de su equipo de trabajo. Esto porque unos se valieron de la confianza de la presidenta, mientras que 

otros se despacharon con la cuchara grande, todos aprovechando las frecuentes ausencias de la Jefa. Es obvio 
que dedicaron su tiempo a juntar una buena cantidad de pesos para ayudarse a sobrellevar el desempleo y la 

presencia de gobiernos antagónicos, el estatal y el municipal. 
A partir de este escenario en el cual Alcalá podría resultar víctima de la confianza en sí misma más el temor a 
Mario Marín y el desproporcionado respeto a los poderes fácticos, podemos decir que Luis Ernesto Derbez 
Bautista, rector de la Universidad de las Américas Puebla, acertó al brindar su aval y confianza a la conducta 
pública de la destacada ex alumna de la institución que dirige. No sacó diez pero tampoco reprobó. Y cuando 

una mujer lucha contra la misoginia rampante, lo que haga es digno de reconocimiento. 
El negrito del arroz lo encontramos en la ambición política de Blanca, interés que al parecer se ha convertido en 
una obsesión. Esto debido a que para ella todo lo que se publica podría significar un atentado contra su carrera 
política. Y además porque en esa, digamos que desesperación, ha decidido protegerse con el manto de 
personas cuya honorabilidad está en entredicho, algo que seguramente no tomó en cuenta Luis Ernesto 
Derbez. 
Imagínesela como candidata al Senado acompañada por Jorge Estefan. ¡Uf! Esa sí que sería la gran pifia que la 

convertiría en presa fácil para el PAN-gobierno, cuya estrategia seguramente se basará en el desprestigio de 
los oponentes priistas.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13552:las-pifias-de-blanca-
alcalá&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 

La ex delegada Calvillo y la procuradora Morales (Cercanías que iluminan) 
Ahora está claro todo: Imelda Calvillo, ex delegada de la PGR en Puebla, es uno de los personajes más 
cercanos en el afecto de la procuradora Marisela Morales, quien la designó titular de la Unidad Especializada en 
Investigación de Delitos Fiscales y Financieros. 
Uf. 
Alicia Rosas Rubí, Claudia Patricia Álvarez Cardoso y María Luisa Zúñiga Rojas conforman el cuarteto de 
influyentes funcionarias que ayer fueron nombradas en áreas estratégicas de la procuración de justicia. 

El caso de la ex delegada en Puebla es singular. 

Y es que su posición es clave en el tema del combate contra el narcotráfico. 
En otras palabras: goza de toda la confianza de la nueva procuradora. 
Lejos están las interpretaciones periodísticas que con el mayor descaro la involucraron Hace unos días con los 
Zetas. 
Una nota tomada al azar refleja no sólo la miopía, sino la desinformación que prevaleció durante la reciente 

salida de Calvillo de la Delegación de la PGR en Puebla. 
Vea el lector. 
Y ruborícese. 
―Se dijo que (Imelda Calvillo) comparecerá ante la SIEDO, a fin de aclarar las indagatorias que se siguen en su 
contra, donde se le involucra, junto con su pareja sentimental, con el grupo delictivo los ‗Zetas' y el ataque 
armado que sufrió la Ministerio Público Federal, Tzeytell López Ayala en esta ciudad, donde estuvo a punto de 
perder la vida. 

―Pese a que no se ha emitido ningún comunicado oficial, se presume que las averiguaciones que se siguen a 
Calvillo Tello, están relacionadas con las notas publicadas en diferentes medios de comunicación, donde se dio 
a conocer que agentes del Ministerio Público Federal, provenientes de la Visitaduría General, sometieron a 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13552:las-pifias-de-blanca-alcalá&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13552:las-pifias-de-blanca-alcalá&Itemid=137
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revisión los expedientes de todas sus áreas, en busca de irregularidades denunciadas ante el procurador 
general de la República. 
―Se dice que entre estas investigaciones, esta la liberación de uno de los sicarios, señalado como brazo derecho 
de Manuel Antele, quien estaba encargado de la ‗plaza‘ de Tamaulipas, del grupo armado ‗Zetas‘.‖ 

Hasta aquí la ridícula y esquizofrénica cita. 
Es claro que las espeulaciones no abonan a la información, sobre todo cuando estas rebasan el sentido común. 
Ligar a doña Imelda con los Zetas no sólo fue absurdo, sino delirante. 
Hoy sabemos que lejos de estar bajo sospecha, la ex delegada está en el ánimo de la procuradora. 
Quien esto escribe también erró cuando apuntó en la columna de ayer: ―Pareciera que el cese fulminante -o 
cambio de adscripción- de la señora delegada tiene que ver con el horroroso caso de los dos horrorosos litros 

de leche (caso Miriam Arabián) que pasarán, sin duda, a la muy noble y leal Historia Universal de Infamia‖. 
Por cierto: a su paso por Puebla se reunió en varias ocasiones con directores de medios de comunicación en 

aras de transparentar las acciones de la dependencia. 
Y lo hizo cuando menos en dos ocasiones. 
Ningún delegado había hecho algo similar. 
Un Debate y otra Visita Presidencial. Ayer, en Operación Periodista, que se transmite a través de Punto 10, dos 
ex secretarios de Gobernación se enfrentaron verbalmente. 

En el estudio, Carlos Arredondo, secretario en el sexenio de Melquiades Morales, le pidió a Carlos Meza, 
secretario en la parte final de la administración Bartlett, que presentara pruebas en lugar de difamarlo. 
(Un día antes, Meza se le fue encima a Arredondo en el programa Clase Política, de Ricardo Morales). 
De pronto, una llamada telefónica irrumpió en Operación Periodista. 
Era el notario Meza, que arremetió contra el notario Arredondo. 
Vecinos ambos en Arboledas de San Ignacio, se trenzaron en un áspero debate que duró unos quince minutos. 
Escuche en esta edición de Sexenio la polémica grabación. 

***Como lo anunció el lunes pasado el quintacolumnista, este día estará en Puebla, por cuarta vez en cuatro 
meses, el presidente Felipe Calderón. 

Una vez por mes ha estado aquí quien se siente a sus anchas con los poblanos. 
Todos los días la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle va a la alza. 
Nada que ver con lo que pasó en el sexenio pasado. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1866 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que será el lunes 5 de junio cuando el vicepresidente segundo del Senado español, el derechista e integrante del 
Partido Popular Juan José Lucas Giménez, recibirá a la delegación de diputados poblanos conformada por los 
panistas Ana María Jiménez, Rafael von Raesfeld, Mario Riestra Piña y los priistas Filiberto Guevara y José Luis 

Márquez. 
El encuentro está pactado a las 13:30 horas –tiempo de Madrid— en la sede legislativa ubicada en la Plaza de la 
Marina Española. 

El que definitivamente no llegará a esa reunión es el presidente de la Gran Comisión del Congreso local, 
Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Declinó la invitación para poder estar presente en la boda de su primogénito Jesús Guillermo Aréchiga Fernández, 
quien despacha como titular de la Unidad de Atención al Derechohabiente y Comunicación Social en la delegación 

del Issste del vecino estado de Hidalgo. 
Que la Secretaría de Turismo tendrá que esperar al menos dos años la posibilidad de competir por el Tianguis 
Turístico de Acapulco. 
Esto luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenara detener la selección de nueva sede, al 
aceptar la demanda de controversia constitucional que interpuso el ayuntamiento porteño para impedir que se 
vuelva itinerante dicho encuentro anual. 
Que el gobernador Rafael Moreno Valle no dejará pasar la fecha del 7 de junio para reunirse con directivos y 

trabajadores de los medios de comunicación, a propósito del llamado Día de la Libertad de Expresión. 
Se trata del primer encuentro –que se conozca– público del mandatario de la alternancia con la prensa poblana, 
después de su arribo a la gubernatura. 
En la capital del país, la mayoría de los editores de impresos y demás medios de comunicación optaron desde 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1866
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 40 

hace varios años por ubicar el 3 de mayo como el Día Internacional de la Libertad de Prensa. 
Que en el PRI, los diferentes grupos y militantes destacados empiezan a posicionarse en los distritos electorales 
federales para enfilar sus baterías en aras de obtener la candidatura. 
Al distrito 6 de la ciudad capital, en la zona nororiente, el exsecretario de Gobernación de la última parte del 

sexenio marinista ya le echó el ojo, luego de medir como caso perdido un escaño en el Senado de la República, 
donde hay muchos tiradores. 
http://impreso.milenio.com/node/8969098 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Mototaxis, ingreso ilegal de ediles  

Azules, amarillos, verdes, rojos y naranjas, de todos los colores partidistas, los presidentes municipales están 
involucrados en ingresos económicos ilegales para tolerar el servicio de mototaxis. 
Muchos de ellos, los ediles, utilizaron como oferta de campaña la tolerancia de este servicio de transporte 
promovido desde la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, sin que existiera en la legislación. 
El tráfico de ―permisos‖ vivió su apogeo durante las campañas electorales del 2010, y fueron los candidatos a 

presidentes municipales quienes utilizaron como campaña el ofrecimiento de ―legalizarlos‖. 
Los propietarios de los mototaxis fueron convencidos por gestores de los distintos partidos políticos, 
principalmente por el PRI, para adquirir el vehículo con una inversión de 50 a 60 mil pesos –incluidos esquemas 
de financiamiento–, con la promesa de obtener el ―permiso‖ en las respectivas delegaciones de las SCT en las 
cabeceras distritales. 
Funcionarios del sexenio pasado obtuvieron ingresos ilegales por otorgar los ―permisos‖, según declaró 
recientemente el titular de la Secretaría del Transporte, pero se negó a revelar la identidad del principal 

beneficiado. 
La revelación del diputado local presidente de la Comisión del Transporte, Jorge Garcilazo Alcántara, deja al 
descubierto una red de complicidades y actos de corrupción de los presidentes municipales que toleran un 

servicio de transporte ilegal. 
Por el monto de los ingresos que obtienen los presidentes municipales con el cobro ilegal del ―uso de suelo‖ a los 
mototaxis, es explicable la actuación de los ayuntamientos contra los operativos de los supervisores de la ST y de 
los elementos de vialidad estatal en el decomiso de las unidades. 

Son los propios munícipes, involucrados en el control de los mototaxis, quienes protegen la ilegalidad que ellos 
mismos fomentaron, porque además de obtener ingresos económicos fuera de la ley, toleran la existencia del 
servicio de transporte porque es parte de la promesa de campaña para obtener la presidencia municipal. 
http://impreso.milenio.com/node/8969097 

 
(Opinión/Víctor Reynoso) 
 
Incapacidad 
"Cuando no podemos explicar algo, decimos que ‗es la cultura política‘‖, dijo el clásico.  
Señalaba con acierto una incapacidad dar cuenta de las cosas, disfrazada con una falsa explicación. Algunos 
análisis del reciente apoyo al Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, para que sea el próximo candidato a la 

presidencia por el PAN caen en ese lugar común: la cultura política de los panistas ya es igual que la de los 

priistas en los tiempos de la dictadura perfecta; a los panistas ya les surgió ―el pequeño priista que todos 
llevamos dentro‖; el apoyo a Cordero es una manifestación del dedazo y la cargada. 
Una perspectiva distinta trata de interpretar la acción humana a partir de las normas externas al individuo, 
normas que estructuran nuestro actuar. Si el ―dedazo‖ y la ―cargada‖ fueron prácticas que caracterizaron al 
priismo clásico no fue por un arcano interno a todo priista, a su ―cultura política‖, sino porque eran parte un 
sistema de reglas externas no escritas.  
La ―cargada‖ era la adhesión unánime al candidato del PRI. Unánime: todos sin excepción. No ha sido el caso de 

Ernesto Cordero: lo apoyan muchos, y muchos no. En la época de formación del priismo la no adhesión se 
castigaba con la muerte política:  
Almazán en 1940, Padilla en 1946 y Henríquez Guzmán en 1952 no siguieron esa regla y ahí acabaron. Sus casos 
dejaron clara la norma. 
El ―dedazo‖ era otra norma central, indisociable de la cargada. Como es sabido, la elección del próximo 
presidente recaía en el presidente vigente. De nuevo, no era la ―cultura política‖ de los priistas la que los hacía 

seguir estas normas, sino la conciencia de que así funcionaban las cosas. Basta que las normas externas cambien 

para que cambie la actitud de los políticos. Hay un sinnúmero de ejemplos de priistas que dejan sus viejas 

http://impreso.milenio.com/node/8969098
http://impreso.milenio.com/node/8969097
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prácticas y hasta su partido, no porque cambió su cultura política, sino porque cambió el contexto. 
En el apoyo de 134 panistas al secretario de hacienda no hay una reedición del dedazo y la cargada. No sólo no 
hay unanimidad, sino un pequeño detalle: para llegar a la presidencia no basta con ser candidato del partido en 
el poder, como antes: hay que ganar la elección constitucional. Un mal candidato lleva a la derrota segura. No se 

trata sólo de un prurito académico. Se trata de entender la realidad, para conocer las posibilidades y los límites 
del cambio.  
http://impreso.milenio.com/node/8969009 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Las mafias conocidas de Puebla 
Como parte del sistema tradicional del gobierno enquistado en Puebla desde hace casi 80 años, las mafias de 

―comerciantes‖ -de todo tipo de mercancía- también se fueron desarrollando y estableciendo en la sociedad 
moderna convirtiéndose en un mal necesario. 
Y digo que en un mal necesario porque este tipo de organizaciones, agrupaciones o mafias, se apoderaron poco a 
poco de espacios públicos y privados con la complacencia de las autoridades, estatales y municipales. Además, 
existen mafias de diferentes tipos. 
El gobierno simple y sencillamente solapó y defendió la existencia de este tipo de fenómenos sociales, 

principalmente por el temor a perder respeto, control, gobernabilidad y estabilidad social. Lo malo de la 
protección a estas mafias fue que en muchos casos rebasaron la capacidad de las autoridades. 
Y es que el sistema de gobierno implementado por el PRI, en Puebla y en todo el país, siempre ha girado en torno 
al dinero, a la negociación, al pacto, al intercambio, a la mordida y a muchos otros fenómenos sociales nacidos al 
seno de la corrupción. 
Una herencia maldita, sin duda. 

Hoy las mafias en Puebla son una realidad y existen, incluso, en puntos bien definidos y conocidos por los 

ciudadanos. De sobra está decir que las autoridades tienen la obligación de poner orden y desaparecer este tipo 
de agrupaciones oscuras, las cuales al final del día ofrecen servicios a muy bajo costo lo que les permite seguirse 
reproduciendo. 
Desde luego que no es fácil erradicar estos males de un país, estado o municipio en apenas 100 días de gobierno, 
sin embargo son las propias autoridades las que se imponen las metas, los objetivos y los plazos. Ojalá que en 
Puebla, tal y como se prometió, se logre una pronta transición del gobierno en todo el estado. 
Sobre todo cuando la existencia de las mafias se ha ido proliferando, lo que pone en mayor riesgo la estabilidad y 

gobernabilidad de los poblanos. 
Y es que en Puebla son muchas las mafias y los grupos que en cualquier momento pueden poner en jaque al 
gobierno. Prueba de ello son los hechos registrados en la 46 poniente y en la Secretaría de Finanzas, donde la 
policía se enfrentó a una de las mafias más peligrosa del estado. 
Para nadie es un secreto que la 46 poniente es el mercado negro de autopartes robadas, de mercancía de dudosa 
procedencia y de la venta de todo tipo de productos ilícitos. Es un verdadero foco rojo de la delincuencia 

organizada. 

Otra de las mafias peligrosas en Puebla se ubica en la Ciénega, en el mercado de autos. Por cierto, donde el 
ayuntamiento de Puebla realizó un operativo, que al final resultó un esfuerzo inútil, para retirar a los famosos 
coyotes vendedores de autos. 
Los comerciantes de vehículos se retiraron apenas unos días y volvieron a las andadas, quien sabe si ya con el 
consentimiento de las autoridades. 
Una mafia considerada también muy peligrosa se ubica en la famosa Fayuca, en el mercado Jorge Murad Macluf, 

donde se descubrió y demostró que ha circulado la droga y la mercancía de dudosa procedencia. 
Se dice, incluso, que Isidro Rosas López, alias ―La coneja‖, ex líder de la Fayuca y detenido por narcomenudeo,  
aún mantienen células vivas al interior del mercado donde, además, los robos son una constante. 
Otros grupos oscuros que también representan un verdadero peligro para la ciudadanía, están asentados en los 
mercados de abasto como el Independencia, el Hidalgo, la Piedad y algunos más. 
En estos se comercia con todo tipo de productos, legales e ilegales.  
En el caso particular de la Piedad, donde en últimas fechas se ha registrado violencia, golpes, heridos, riñas entre 

familias y todo tipo de agresiones entre comerciantes, el tianguis se convirtió en una verdadera mafia que disputa 

terreno, ya que un local o espacio de apenas metro y medio cuadrado se cotiza hasta en 150 mil pesos. 

http://impreso.milenio.com/node/8969009
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Y como en otros casos, los líderes crearon una mafia y un monopolio que les permitió gozar, hasta hace poco, de 
todo tipo de canonjías conocidas y amparadas, se dice, por la autoridad. 
La ex líder Maricela Reyes Rosete implantó una ley del terror en la zona, toda vez que con apoyo de los 
comerciantes más poderosos creó un millonario emporio que al final se le terminó. Y es que la cuota diaria 

impuesta a los 500 comerciantes establecidos en el tianguis es de 80 pesos, algo así como 40 mil pesos diarios. 
Según los propios comerciantes, Reyes Rosete les aplicó la ley de la selva, del garrote y la del más fuerte a todos 
quienes se inconformaran con sus disposiciones abusivas. Benefició a sus parientes y familiares más cercanos, 
quienes controlaron el tianguis hasta hace unos días. 
El cuento es el mismo, una mafia que se hace rica de la noche a la mañana con el presunto apoyo de las 
autoridades, en esta ocasión las municipales (actuales y anteriores).  

Y si les sirve a las autoridades fiscales ahí les va un dato, en la Piedad está uno de los presuntos distribuidores 
más poderosos de mercancía de dudosa procedencia, Juan Rosas. 

Sin embargo, la historia de este acaudalado personaje la dejaremos para otra edición de Posdata en la que, 
además, contaremos las últimas adquisiciones de otra mafia no menos importante en Puebla. Una que utiliza la 
pobreza y las necesidades del campo como parapeto y exigencia al gobierno. Antorcha Campesina.     
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Las-mafias-conocidas-de-Puebla&id=1192 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Los motivos de Derbez para defender a Blanca Alcalá  
No tengo elementos para saber qué motivó al rector de la Universidad de las Américas (UDLA), Luis Ernesto 

Derbez Bautista, a hacer una defensa de la ex edil de Puebla Blanca Alcalá Ruiz, pero lo que sí ha trascendido es 
que las declaraciones del académico fueron un duro golpe que cimbró al alcalde de la capital, Eduardo Rivera 
Pérez, pues el mensaje que recibió es que no resulta nada convincente ni serio el dictamen de observaciones 

administrativas –por casi 2 mil millones de pesos– que elaboró en contra de su antecesora. 
Desde luego que Luis Ernesto Derbez salió a defender a una de las más celebres egresadas de la UDLA, pero se 
antoja poco creíble que ese haya sido el único móvil para pronunciar ante una audiencia de académicos, políticos, 

empresarios y periodistas que cree firmemente ―que están equivocadas‖ las personas que intentan acusar a 
Alcalá de anomalías financieras durante su gestión como alcalde de Puebla. 
Las especulaciones que se han generado es que independientemente de la buena relación que guarda Derbez con 
Alcalá es que el rector de la UDLA habría servido de conducto para expresar el malestar y la decepción que ha 
generado Rivera con su dictamen contra la ex edil, y que esa opinión proviene desde las cúpulas del Poder 
Ejecutivo de Puebla y del gobierno federal. 
Y no porque Alcalá sea bien vista en los altos mandos del PAN, sino porque el dictamen contra la ex edil acabó 

siendo un galimatías que está lleno de inconsistencias, de excesos, de un mal procesamiento de la información y 
de errores administrativos. Dicho de otra manera: es un fiasco. 
Al final, ese dictamen se volverá una especia de boomerang, y cuando Alcalá logre solventar las observaciones en 
su contra, el mismo documento se convertirá en un arma contra el gobierno panista de la capital, no solamente 

porque mostrará a un Eduardo Rivera como un alcalde bisoño, sino porque servirá de sustento para demostrar 
que el ayuntamiento de Puebla no tiene una correcta conducción administrativa, ya que si no pudo hacer un 
proceso de observaciones administrativas menos podrá tener un manejo adecuado del erario. 

Además, Blanca Alcalá podrá usar el mismo dictamen para proceder en contra de Rivera y de regidores del PAN y 
el PRD –que en realidad son panistas– para acusarlos legalmente por mal uso de información oficial, junto con los 
delitos de difamación y calumnia. Y esa posibilidad se podría presentar cuando ya esté en marcha el proceso 
electoral de 2012 y sea un factor de descrédito en contra del albiazul. 
La fuerza del mensaje de Luis Ernesto Derbez se debe a varios factores. El primero es que este hombre tiene 
mucha autoridad moral entre los panistas de Puebla por haber sido parte fundamental del gobierno de Vicente 

Fox Quesada, por ser un economista serio y de prestigio, por dirigir a la universidad privada más importante de la 
entidad y por ser consejero nacional del PAN.  
En segundo lugar, porque Derbez se ha destacado como un rector que le regresó la estabilidad y la armonía a la 
UDLA, luego del desastroso rectorado del escritor Pedro Ángel Palou; por lo tanto, no se arriesgaría a participar 
en una intriga entre panistas haciendo declaraciones públicas sin sustento. Queda claro que antes de salir en 
defensa de Blanca Alcalá se habrá documentado para que sus aseveraciones estuvieran en el terreno de lo real y 

lo correcto. 
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En tercer lugar, hubo toda la intención del ex canciller en el sexenio de Fox de que su mensaje de defensa de la 
ex alcalde se escuchara, se difundiera ampliamente y tuviera un fuerte impacto. Si no hubiera querido generar tal 
efecto podría haberse expresado bien de Blanca Alcalá durante una reunión privada y sin participantes 
destacados, y sus palabras se habrían consumido sin generar ningún efecto político. 

Todo inició por la mañana de este miércoles en la UDLA, cuando Derbez y Juan Carlos Piña Kurczyn, el titular de 
la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, firmaron un convenio de colaboración; ahí, el personal de 
Comunicación Social de la universidad invitó a los reporteros de la fuente a que acudieran a una cena que en el 
Colegio José Gaos se ofrecería a Blanca Alcalá. 
La cena fue organizada por la Universidad de las Américas en reconocimiento a Blanca Alcalá Ruiz por motivo de 
haber sido una destacada egresada de dicha universidad y su buen desempeño como presidente municipal. Este 

reconocimiento bien se podría haber hecho hace tres meses, cuando terminó la gestión de la ex presidente 
municipal; sin embargo, se hizo en un momento coyuntural de suma importancia, que es cuando el gobierno de 

Eduardo Rivera ha mandado al Congreso su dictamen del proceso de entrega–recepción de la Comuna de la 
capital. 
Y el auditorio de la reunión se buscó que fuera de alto nivel, ya que lo mismo se encontraban académicos de la 
Universidad de las Américas así como dirigentes de la Coparmex, un nutrido grupo de empresarios de la 
construcción, algunos políticos y lo más importante: los reporteros de la fuente. 

Por si fuera poco, las palabras de defensa de Derbez no fueron parte de una entrevista ni se dijeron en voz baja, 
sino fueron la parte medular del discurso oficial que el rector de la UDLA ofreció a los comensales. 
Más claro el mensaje no podía ser. 
¿Qué le queda a Rivera frente al golpe mediático que ha recibido del rector de la UDLA? Al parecer tiene tres 
posibles rutas:  
1. Ignorar al rector y seguir defendiendo el dictamen que no tiene pies ni cabeza.  
2. Aprovechar su viaje a España a la canonización de Juan de Palafox para pedir un milagro y que sus errores no 

lo sigan hundiendo políticamente. 
3. Olvidarse del tema de Blanca Alcalá y buscar arrancar su gobierno, ya que si no logra en el mediano plazo 

emprender algún proyecto con éxito empezará a dominar la idea de que resultó ser un político sin la más mínima 
idea de cómo gobernar la ciudad.  
Si Rivera tiene un poco de serenidad, tendrá que optar por la tercera idea. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 

Lamentable ausencia de Aguilar Chedraui en el COESIDA 
Los activistas Onán Vázquez, Brahim Zamora y Salvador Meza denunciaron el día de ayer la ausencia del 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, en la primera sesión del Consejo Estatal para la Prevención del Sida 
(Coesida). Lamentaron que su política gubernamental sea la de minimizar e ignorar el problema, pues con esa 
actitud se promueve el propagamiento de la enfermedad.  
La pandemia del Sida ha pasada por tres etapas en el imaginario colectivo: la primera fue la de la desinformación 

y abundancia de prejuicios; la segunda fue la de las intensivas campañas de prevención y la separación clara de 
mitos y verdades, y la tercera, vigente ahora, es que amplios grupos de la población consideran que el problema 

ha sido superado, lo que genera conductas verdaderamente riesgosas que pueden colocar a la lucha contra el mal 
en un regreso al principio. 
De esa ligereza sobre el tratamiento de la enfermedad participan también algunas autoridades. En el caso del 
titular de la Secretaría de Salud del gobierno estatal resulta sumamente preocupante que no atienda con el rigor 
y la seriedad que se merecen los esfuerzos civiles e institucionales que han probado su éxito en el control de la 

propagación y en el tratamiento de los pacientes. 
Desde que militantes o simpatizantes del PAN han asumido el gobierno en diferentes niveles se han visto 
descarados actos de frivolidad, como la aparición constante de autoridades en programas televisivos de 
trivialidades, o de franca mochería, como los viajes a la canonización de Juan de Palafox y Mendoza, mientras 
que al mismo tiempo programas y problemas que demandan atención inmediata y comprometida quedan a la 
deriva. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/editorial.php 
 

 

 

 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/03/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 03 de Junio de 2011 
 

 

 

 44 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Felipe Velázquez comprometerá a Eduardo Rivera 
Las mañas y costumbres nada admirables de José Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Obra Pública 
municipal y su cómplice Miguel Angel Macip Molina, subdirector de obra en el Ayuntamiento de Puebla, podrían 
poner en aprietos futuros al alcalde Eduardo Rivera Pérez, toda vez que ambos personajes quieren secuestrar 

literalmente la obra pública para cobrar el diezmo que tanto caracteriza a las administraciones corruptas. 
A espaldas del alcalde Rivera Pérez, ambos personajes hacen el uno dos para enriquecerse en menos de tres 
años y hacer  el ―cochinito‖ que tanto han presumido, servirá para las elecciones a gobernador. 

Son múltiples los errores y actos poco admirables de ambos sujetos, pero basta recordar cuando el señor Miguel 
Angel Ramírez Cuautle, solicitó un uso de suelo para realizar un fraccionamiento residencial que se llama 
Navarra, a un costado del Parque Loro, por la carretera federal a  Atlixco, datos que obran en poder de un 
Notario. 

Para que el señor obtuviera su permiso, tuvo que entregar en primer lugar $ 400,000 al entonces regidor de obra 
, pero la sorpresa fue mayor cuando se presentó José Felipe Velázquez Gutiérrez a exigirle un millón y medio de 
pesos para otorgar el uso de suelo, conformándose con ciento cincuenta mil que le fueron entregados en efectivo, 
interviniendo incluso el alcalde de ese lugar, quien ordenó a Felipe Velázquez que entregara el permiso sin que se 
haya registrado debidamente pese a que está autorizado por la Carta Urbana. 
Otro  error  grave de este vival funcionario lo representan las deficiencias que tiene el nuevo edificio de seguridad 

pública el cual no tiene un acceso propio, carece de pavimento, alumbrado público, guarniciones banqueta y un 
sinfín de vicios ocultos que no ha podido reparar el titular de la obra pública en el municipio, que insisto, solo 
hace cuentas diariamente para sacar el diez por ciento de lo que licitará la administración municipal y así 
echárselo a su bolsa. 
Eso sí: Felipe Velázquez ha insistió que se debe trabajar con empresas con las que ya ha hecho este tipo de actos 

de corrupción, para que no sea del conocimiento público y la administración de Eduardo Rivera no sea sometida 
al escarnio público. 

Pese a carecer de conocimientos técnicos, ambos personajes harán un verdadero cochinero con la obra  pública, 
pues su capacidad no es garantía para entregar buenas cuentas a los poblanos. Lo que sí saben hacer y hasta 
presumen, son todo tipo de actos de corrupción que los coloca como los reyes de la impunidad, pues antes no 
habían sido denunciados porque trabajaban en pueblos, pero ahora es distinto en la cuarta ciudad más grande 
del país. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Gobierno plural 

Que nadie se equivoque, el Ejecutivo de Puebla no pretende erigirse ni en el gran legislador y menos en un nuevo 
cacique del estado que condicione o manipule a los partidos políticos y menos la voluntad de sus representantes 
en el Congreso poblano, por eso ayer el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, se reunió en Casa 

Aguayo con los diputados de la actual legislatura del Congreso local a fin de dejar en claro sus propuestas y ellos 
hagan su trabajo. 
Con base en las facultades que le da la ley les presentó la agenda legislativa que propone el gobernador y los 
ordenamientos jurídicos que se pretende reformar para el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año 
de ejercicio constitucional. 
La propuesta se integra de acuerdo a cuatro ejes rectores del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017; eje 1: más 
empleo y mayor inversión, eje 2, igualdad de oportunidades para todos, eje 3, gobierno honesto y al servicio de 

la gente, y eje 4, política interna, seguridad y justicia. 
No es un secreto que la pluralidad que destaca en la actual administración poblana trasciende la coalición que lo 
llevó al poder y por ello evita la marginación de quienes fueron sus opositores. Es el legislativo un contrapeso 
válido y por lo tanto se le respeta. La coyuntura electoral del 2012 va a originar divergencias entre las distintas 
fuerzas políticas por lo que se pretende desde ahora llevar a cabo los cambios indispensables para cumplir con la 

modernización del estado y en su momento partidos y diputados asumirán las estrategias que les lleguen desde 

http://www.contraparteinformativa.com/
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el centro 
Por eso, las leyes y los códigos que se proponen reformar, explicó Manzanilla ―se originaron de los proyectos 
presentados por las diversas dependencias y entidades paraestatales de la administración pública estatal‖. Los 
primeros ordenamientos que se presentarán ante el Congreso del Estado son en materia de justicia penal. 

El funcionario estableció en nombre del gobernador, ―la voluntad de atender cualquier requerimiento que facilite 
el análisis y la discusión de las iniciativas que se presenten‖, las divergencias y los debates son parte de la 
naturaleza de la Cámara pero se pretende llegar a consensos que permitan impulsar al estado y en eso incluso 
está de acuerdo la numerosa oposición priista. 
Puebla vive nuevos tiempos, y sobre todo da muestras de civilidad y de que es posible que más allá de 
ideologías, los Poderes y los partidos se pongan de acuerdo. Sin duda todo un ejemplo para una clase política que 

a nivel federal no desaprovecha coyuntura para paralizar la modernización del Estado mexicano y evitar con dolo 
los consensos. 

Una de vaqueros 
Ha pasado mucho tiempo, pregunte pero nadie me pudo responder cuando fue la última vez que el Tribunal 
Superior de Justicia poblano recibió una ampliación presupuesta a estas alturas de la gestión. 
Ayer, el gobernador anunció que el Poder Judicial recibirá dos millones de pesos para implementar un programa 
piloto a través del cual los juicios se transmitirán vía Internet por primera vez en su historia. Puebla será pionero 

en esta área, de modo que una persona pueda resolver sus asuntos jurídicos desde cualquier punto con 
conectividad a la red digital. 
―Un proyecto de esta naturaleza valdría la pena detonarlo con una ampliación presupuestal de dos millones de 
pesos para que este año tengamos el primer caso de prueba en un juzgado y con base en la demanda, emplearlo 
en las zonas con mayor acceso a Internet como la capital de Puebla, el área metropolitana y Tehuacán‖, señaló. 
Nuevos derroteros para la administración de Justicia, sin duda. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

Se llama Francisco Javier Medina y es un panista de Tehuacán con tres décadas de militancia que llegó ayer a 

la capital poblana para exigir que el comité estatal de su partido reconozca la asamblea del domingo pasado 
donde fue electo presidente del comité municipal, en el mismo acto donde votaron por sus propuestas al Consejo 
Estatal y que desde ese día con un boletín desconocieron ―oficialmente‖. 
No trae ni quiere pleito con nadie, menos con sus dirigentes, pero exige como todo ciudadano mexicano que 
respeten su derecho y la asamblea en la que fue electo y que se realizó, tanto que mostró ayer, a quienes 
quisieron verlas, sus actas avaladas por un notario. Los representantes del estatal no llegaron a tiempo y por ello 
no avalaron el acto que empezó a la hora convocada. 

Medina no es un incondicional de Díaz Caneja ni de Roberto Grajales –ellos no lo tienen en su agenda de reclamos 
ni impugnaciones- ni tampoco de la derecha que domina el comité estatal, es un panista consecuente que ha 
cubierto la larga ruta de ser opositor y ahora quiere dirigir a su partido. 
@ 
En un comunicado breve, ayer por la noche, el Comité Directivo Estatal del PAN informó que la cancelación de 
la asamblea municipal de Tehuacán que ―se llevaría a cabo el pasado domingo, obedeció a que no existían las 
condiciones necesarias para realizarla‖. 

Por lo tanto, informó que ―hasta que no se realice la asamblea correspondiente para elegir al nuevo líder 
municipal, la dirigencia actual continuará en funciones. Esperaremos la resolución que al respecto tenga el Comité 
Ejecutivo Nacional de nuestro partido‖. 
El respeto a la ley es un principio con el que no transige el gobernador Moreno Valle y si alguien le pregunta 
exigirá que respeten sus compañeros los estatutos y aquellos que osen transgredirlos serán en automático sus 
adversarios. De ese tamaño. 

@ 
Otra de panistas, fue el miércoles por la noche y ante el pleno de su academia el rector de la Universidad de las 
Américas, el militante blanquiazul Luis Eugenio Derbez le dio un reconocimiento a la priista Blanca Alcalá y su 
espaldarazo por la gestión que realizó como presidenta municipal de Puebla. 
El ex canciller de Vicente Fox no escatimó adjetivos favorables para la egresada de la UDLA y ante sus 
investigadores y profesores mostró su disgusto por el trato que le han dado a la ex edil con el manejo público de 
un proceso interno, como es el dictamen de entrega recepción. 

Ayer, antes de repartir chamba a sus colaboradores y avisarles que la próxima semana va a revisar su 

desempeño cuando regrese de España, el presidente Eduardo Rivera dejó en claro que en el dictamen no hay 
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nada que incrimine a Alcalá en actos de corrupción. Todo queda ahora en la cancha del Orfise. 
@ 
Será el próximo domingo cuando el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, y el rector de la Universidad 
Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, realicen la inauguración de distintas obras, en especial el Centro de 

Idiomas en Ciudad Universitaria. Semana redonda para los uapachosos. 
@ 
Se confirma el adelanto de esta columna y es que ―por motivos personales Rodolfo Rondero Pacheco presentó 
su renuncia al cargo de Director de Obras Públicas (del municipio capital) y será el titular de la SEDUOP, Felipe 
Velásquez Gutiérrez, quien asuma por el momento dicha responsabilidad‖. 
La autoridad establece que los cambios ―no retrasarán ni perjudicarán los proyectos establecidos para la mejora 

en materia de infraestructura urbana y obra pública en el municipio‖. Fue un puente de plata para quien no 
entendió que el presidente municipal no dará segundas oportunidades. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Refugio Rivas obtiene un amparo 
Refugio Rivas, líder del SUTCOB, tiene una sorpresa escondida para el gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Se trata del amparo 816/2011 que promovió en el Juzgado Sexto de Distrito y que le fue aceptado. 

Pero las buenas noticias para el líder sindical de los trabajadores del Colegio de Bachilleres van más allá, debido a 
que la justicia federal le otorgó una suspensión provisional. 
En otras palabras, el acuerdo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del pasado 9 de mayo con el que dejó 
sin reconocimiento al Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB) quedó sin efecto 

temporalmente. 
Y eso implica una victoria moral para el líder sindical. 
Se trata pues de la victoria de una batalla pero no del triunfo de la guerra. 

Como sea, Refugio Rivas llegará a la asamblea de este sábado con una victoria moral anticipada sobre el 
gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Todo indica que la estrategia legal usada por el líder sindical es la correcta, debido a que por una parte ratificará 
su aceptación dentro de la base en la asamblea de mañana sábado con la modificación de sus estatutos y 
validación de la votación con la que se reeligió. 
Y por otra parte su hasta hoy desconocido amparo camina de manera positiva para su causa. 

El tema jurídicamente es interesante porque la Junta Local de Conciliación y Arbitraje está obligada a respetar 
cualquier ordenamiento que hagan los jueces federales. 
Así que hoy ya conocemos más detalles del plan de Refugio Rivas. 
Habrá que esperar el resultado de su asamblea y la audiencia que tiene programa para el 6 de junio. 
El futuro de Refugio Rivas pronto se resolverá. 
Haga sus apuestas. 

**     **     ** 

La vueltas que dio la vida. 
Hace diez meses algunos pronosticaban la caída del rector, Enrique Agüera, por la derrota de Javier López Zavala. 
Hoy el rector tiene como aliado y amigo al gobernador. 
Hoy está más fuerte (políticamente) que nunca. 
El rector controla su sucesión. 
Y con el regreso de su viaje por Nueva York empezará, ahora sí, la sucesión. 
No hay candidato todavía, le dijo al periodista y subdirector de El Sol de Puebla, Jorge Rodríguez. 

Es cierto, oficialmente no lo hay. 
Pero todos sabemos que ya hay uno. 
Y lo acompañó a Nueva York. 
¿Quiere más pistas? 
**     **     ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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